

¡Emergencia social y laboral!

Basta de despidos y suspensiones ★ **2 millones de Programas Argentina Trabaja para todo el país** ★ **Garantizar la seguridad alimentaria de la población** ★ **Cárcel a los narcos, no a los pibes** ★ **Tierra, techo y trabajo para todos.**



AUDIENCIA PÚBLICA
POR LAS TARIFAS DE GAS

Por otra política energética

DENUNCIAN AL ESTADO DE ISRAEL POR
VIOLACIONES A LOS DERECHOS HUMANOS

Ex prisioneros políticos palestinos en Argentina

SEPTIEMBRE

16

A 40 AÑOS LOS LÁPICES SIGUEN ESCRIBIENDO

Marchas en todo el país

EN DEFENSA DE LA EDUCACIÓN Y LA UNIVERSIDAD PÚBLICA
Convocan: Conadu Histórica, federaciones estudiantiles

18

10 AÑOS DE LA SEGUNDA DESAPARICIÓN DE JORGE JULIO LÓPEZ

14.30 hs Marcha de Congreso a Plaza de Mayo

PASAN LOS GOBIERNOS. SIGUE LA IMPUNIDAD
Convoca: Encuentro Memoria, Verdad y Justicia

20

DÍA NACIONAL DEL JUBILADO

Cap. Fed. 11 hs
9 de Julio y Córdoba

MARCHA AL ANSES
Convoca: MIJP/CCC

REUNIÓN DE LOS DIRIGENTES DE LA CGT Y LOS DE LA CTEP, CCC Y BARRIOS DE PIE. DESOCUPADOS, PRECARIZADOS Y JUBILADOS, SON PARTE DEL MOVIMIENTO OBRERO.



¡Emergencia social y laboral!

escribe **Ricardo Fierro**



Basta de despidos y suspensiones. 2 millones de Programas Argentina Trabaja para todo el país. Garantizar la seguridad alimentaria de la población. Cárcel a los narcos, no a los pibes. Tierra, techo y trabajo para todos.

1. MISERIA PLANIFICADA

Macri se ensoberbeció en Pekín con los elogios de los jefes de las potencias que manejan el "Grupo de los 20"; y ahora más, con la llegada de jefes de monopolios imperialistas al Foro de Inversión y Negocios Argentina 2016, en el que pone en remate las riquezas nacionales: le abrió las puertas, las ventanas, el techo y el piso (la tierra) al capital imperialista. "El mundo está enamorado de nosotros", dijo un alto funcionario de la Presidencia a *La Nación*.

Engolosinado, Macri sacó el látigo para condenar o ningunear los reclamos contra su política de ajuste y entrega: no hay emergencia social ni reapertura de paritarias; siguen los despidos, las suspensiones y el robo a los salarios con ganancias; crecen las importaciones que castigan a la producción campesina, las Pymes y la industria nacional.

Los monopolios y los terratenientes le exigen a Macri que **baje los costos y la conflictividad laboral**. Y además, que garantice la **seguridad jurídica** de sus inversiones, garantizando, en las elecciones del 2017, la continuidad de esta política. Con ese objetivo del 2017, el gobierno debió haber gastado el 75% del presupuesto, pero sólo usó entre 10% y 46% en los rubros: obras públicas, los planes Techo Digno, Mejoramiento Habitacional, Recursos Hídricos, Atención a la Madre y el Hijo, Infraestructura y Equipamiento de Educación, Innovación, Desarrollo y Formación Tecnológica, Capacitación Laboral. **Macri agravó la miseria y la recesión ahora, y guarda la plata para su campaña electoral del 2017.**

2. NUEVO ESCENARIO Y NUEVA AGENDA

Si se consideran las grandes concentraciones y movilizaciones, y los estallidos que provocó y sigue provocando el tarifazo, mucho más de un millón de personas han salido a las calles. Esa cifra incluye a parte de los que votaron a Macri, pero no para que les metiera la

mano en el bolsillo, aunque muchos de ellos lo sigan considerando el mal menor frente a la herencia y la corrupción del gobierno kirchnerista.

El vuelco a las calles del movimiento obrero, campesino, estudiantil, las mujeres, las puebladas, **provocó un cambio profundo del escenario social y político**. Creció, rápidamente, en el pueblo, la necesidad de la confluencia de las luchas, nacionalmente y multisectorialmente. **Esto profundizó el cambio de escenario, y puso la necesidad de un paro nacional en el centro de la agenda social y política.**

En ese contexto se ha dado la reunión de la CGT unificada con las fuerzas convocantes de la marcha de San Cayetano al acto en la Plaza de Mayo: la CTEP, la CCC y Barrios de Pie. Es un hecho histórico el reconocimiento de la CGT al movimiento obrero llamado "informal": desocupados y precarizados que, junto a los jubilados, son parte del movimiento obrero. También fueron muy importantes las reuniones de las dos CTA con las organizaciones convocantes del 7/8, y la de la CGT con las dos CTA.

3. DE ACUERDOS Y CHAMUYOS

La movilización popular en las calles también presionó sobre las fuerzas políticas y el Congreso; más aún cuando todos parten de que ya se lanzó la campaña electoral para el 2017.

El gobierno **chamuya mucho y abre la mano poco**, es lo que se escucha frente al supuesto "diálogo y consenso" macrista. Al mismo tiempo, también va quedando más claro, para muchos, que para el gobierno **los acuerdos son con los de arriba, pero para los de abajo gotea poco.**

Esto ha llevado a negociaciones, y también a acuerdos, entre bloques parlamentarios y las organizaciones gremiales y sociales. No para operaciones políticas **testimoniales**, sino para impulsar leyes que aborden cuestiones urgentes de la emergencia social y sindical.

Con una agenda cargada de movilizaciones, esta semana se realiza la **audiencia pública** por el tarifazo al gas. Han salido a la luz pública los trapos sucios de los acuerdos de Macri con las petroleras, a las que les otorga superganancias con el precio del gas en boca de pozo, y el precio absurdo del "barril criollo" de petróleo. Solo esto úl-

timo suma más de 4.000 millones de dólares (60.000 millones de pesos), que paga el pueblo cuando consume combustibles.

4. TRES HECHOS DECISIVOS

Las próximas semanas son **claves**. Esta semana hay grandes movilizaciones con una amplia multisectorial en Rosario; de ATE, la Conadu H, la CTEP, la CCC y Barrios de Pie a La Plata. El 16 hay movilización a la audiencia por el gas. También se movilizan los jóvenes a los 40 años de la noche de los lápices. El 18 marchan por los 10 años de Julio López. El 23 se reúnen las regionales y el Confederal de la CGT. El 24, en el salón Felipe Vallese de la CGT, se reúnen la CTEP, la CCC y Barrios de Pie, con obispos de la iglesia católica, en el seminario Tierra, Techo y Trabajo. El 29 se marcha al Congreso, que discutirá el presupuesto.

El gobierno está lanzado a frenar el paro nacional. No le será fácil, pero no hay que subestimarlo. Preparar **el paro nacional activo y multisectorial es una tarea central de las fuerzas clasistas y combativas**. Exige ponerse **a la cabeza** de esa preparación, con asambleas por lugar de trabajo para que sea el conjunto de los trabajadores el que tome la decisión. Lo que requiere una intensa propaganda de la necesidad del paro, y de que sea **activo y multisectorial**.

El Encuentro Nacional de Mujeres que se prepara en Rosario es un hecho fundamental. Ellas han desnudado el agravamiento de su doble opresión, y son protagonistas de las grandes luchas que conmueven el país, y su Encuentro es central para que sus reclamos sean parte del programa del paro nacional.

Avanzan los preparativos de la Marcha Federal Multisectorial, en la que se propone, como nueva fecha, el 26, 27 y 28 de octubre. "Hay que ir a Buenos Aires", se dice en el campesinado y en muchas provincias a las que el gobierno mantiene desfinanciadas. Y unir el Conurbano Bonaerense, con la Capital Federal y el pueblo de las provincias, con toda su multisectorialidad, es un hecho fundamental para crear las condiciones para el **paro nacional activo y multisectorial**.

5. UN ESCENARIO REVUELTO

Todo está en movimiento y cambio en el escenario político, y a mucha velocidad.

El gobierno ya ha mostrado su política de ajuste y entrega, y se ensancha el arco de las fuerzas que golpean centralmente a esa política. Ya no le alcanza con esconderse atrás de la herencia y la corrupción de Cristina, sus funcionarios y socios. También crecen las contradicciones entre las fuerzas de Cambiemos.

Cristina volvió a salir al ruedo; ya no le alcanza con victimizarse para esconder bolsos, cuentas en el exterior, estancias, mansiones y efedrina. Después del fracaso de la Marcha de la Resistencia y su consigna "Cristina conducción", sectores que la acompañan pasaron a adoptar un perfil social.

El peronismo busca reagruparse, con varios centros, en los que cada vez son más los gobernadores, intendentes y legisladores que toman distancia de Cristina, y rechazan su conducción. En medio de esta situación, Duhalde rompió su silencio para proponer "un cogobierno", ¿le está ofreciendo un salvavidas a Macri?

La confluencia gremial y social, en base a acuerdos programáticos, en un escenario político tan revuelto, está mostrando la búsqueda de amplios sectores de las masas obreras, campesinas y populares, de una salida popular, patriótica, democrática, antioligárquica y antiimperialista.

La situación es muy buena para encabezar la lucha popular y unir la con la lucha política, es decir, unirla con la campaña por la personería del PTP en todo el país, el fortalecimiento del PCR, del Frente Popular y los frentes en cada provincia. Acumular fuerzas encabezando cada lucha, y debatiendo el camino para **torcerle el brazo al gobierno**, y abrir el cauce hacia la Argentina que los trabajadores, los campesinos y el pueblo, quieren y necesitan.

POR OTRA POLÍTICA ENERGÉTICA

Audiencia pública por las tarifas de gas

Propuestas y preguntas para una política energética al servicio de las necesidades y calidad de vida del pueblo argentino.

Los debates que se dan en los medios dan por sentado que la causa de la crisis energética es la falta de inversiones y que esa falta obedece al retraso en las tarifas: "alguien tiene que pagar". No se cuestiona el problema de fondo: la continuación de las concesiones y prebendas a las petroleras, más allá de que se paguen en forma directa a través del tarifazo de Macri o en forma indirecta a través de subsidios con fondos públicos.

El plan estratégico para una energía al servicio de las necesidades del pueblo requiere:

En primer término, la expropiación total de YPF SA y su conversión en Sociedad del Estado, para transformarla en la empresa señora y líder del desarrollo necesario.

Auditar y revisar todos los contratos de concesión de áreas petroleras y gasíferas, tanto convencionales como no convencionales, revirtiendo a favor del Estado Nacional todos aquellos en los que se verifiquen incumplimientos de las obligaciones contraídas, especialmente de inversión en recuperación de reservas e incremento genuino de la producción.

Nacionalizar todas las fuentes de riqueza natural, empezando por el petróleo y el gas, en todo el territorio y el mar argentino, anulando la reforma constitucional que otorga "dominio originario" a las provincias sobre los yacimientos naturales y derogación de la "ley Corta" N° 26.197, que les otorga "dominio jurisdiccional", con lo cual se han creado feudos petroleros en la República.

Reformar la base legal y jurídica que privatizó y desmembró los servicios públicos haciéndolos im-



posibles de integrar racionalmente y de otorgarles eficiencia de gestión. Nacionalizar los que por su envergadura y misión sean incompatibles con el interés sectorial y privado.

Asegurar que los Organismos de Control de los servicios públicos: Enargas, ENRE, Inaguas, incorporen por ley y reglamento a los usuarios y consumidores, a través de sus organizaciones representativas, a fin de participar del control social que requiere la naturaleza de sus fines constitutivos.

Preguntas

El gobierno nacional actual, a diferencia del anterior, reconoce la existencia de una grave crisis energética en nuestro país. Entonces, como responsables de la actual gestión pública deberán responder lo siguiente:

1. ¿Por qué se han convalidado en los hechos las actuaciones de los actuales concesionarios, sin discriminación alguna, en materia de exploración, explotación, transporte y distribución, y qué destino se ha dado a los informes de la Auditoría General de la Nación que reflejaban numerosas irregularidades en la gestión de YPF Sociedad Anónima?

2. ¿Cuáles han sido en el período pos convertibilidad de nuestra

moneda los **costos de producción** que sustentan el precio de gas en boca de pozo y el consecuente precio en el punto de ingreso al sistema de transporte (PIST), que representa más del 70% del valor de la tarifa de gas?

3. ¿Por qué se ha continuado con políticas de fijación de precios políticos para los concesionarios productores de gas y petróleo (por encima de los precios internacionales), que encarecen ficticiamente el valor de sus producciones, lo que luego se traslada a la tarifa que paga el consumidor?

4. ¿Por qué no se transparenta la estructura de costos del sector, a fin de impedir que la Nación y el pueblo argentino sean rehenes de las mentiras de los que han sido adjudicatarios de los contratos de concesión correspondientes a los tres componentes que inciden en la tarifa de gas?

5. ¿Cómo se pueden asegurar tarifas con precios "justos y razonables" si se sigue ocultando al consumidor la estructura de los costos de producción, transporte y distribución? ¿Y quién dice sino el propio Poder Ejecutivo que esas tarifas aseguran la provisión del servicio de gas "en términos justos y razonables"? ¡El PEN es juez y parte!

6. ¿Podría un aumento del precio verse justificado en una "situa-

ción económica-financiera" crítica de la empresa, pero por su ineficiente o fraudulenta gestión?

7. ¿Entiende el Poder Ejecutivo que el concepto de precios "razonables" implica partir de que el servicio de gas hace al derecho fundamental del hábitat social y familiar, y debe ser accesible a todos los ciudadanos, y no solo a los que puedan pagar la tarifa?

8. La Resolución (MEyM) N° 31/2016 dispuso que la tarifa debe estar vinculada al cumplimiento de un plan de inversiones obligatorias para las licenciatarias: ¿Por qué no se ha auditado y no se ha hecho público la verificación sobre el cumplimiento de los planes de inversión de los contratos de concesión y de licenciatarios de servicios públicos? ¿Qué medidas se han tomado para garantizar dichas inversiones? ¿Cuáles han sido las empresas incumplidoras y cuales las sanciones aplicadas?

9. ¿Qué acciones se han encarado desde la administración del Estado Nacional de los recursos básicos y estratégicos como son los provenientes del petróleo y el gas natural, habida cuenta de las conocidas prácticas vaciadoras y fraudulentas de los monopolios privados, mayoritariamente extranjeros, muchas veces en connivencia con la corrupción del sector gobierno?

AUMENTOS MUY POR DEBAJO DE LA INFLACIÓN

Más hambre para jubilados y niños

El Gobierno en septiembre incrementó un 14,16% las jubilaciones, pensiones, asignaciones familiares y la Asignación Universal por Hijo (AUH), para todo el semestre que dura hasta marzo del año próximo. Con este incremento el haber mínimo jubilatorio llega a apenas \$5.661,16, y el monto mínimo que perciben por hijo los trabajadores

con ingresos de hasta \$15.000 pasa de 966 a apenas 1.103 pesos.

El aumento anterior había sido en marzo de este año, con un incremento de 15,35%. Esto hace que con el actual 14,16%, acumule un 31,68% en el año. Esto cuando inflación lleva acumulado más de un 45%, con lo que se lleva perdido más de un 10%, en el mejor de los

casos pues para los alimentos es una pérdida del 20%.

La inflación golpea a todos, pero afecta más a los más pobres por el fuerte impacto en la canasta de alimentos. Así, con datos a julio, la inflación interanual para este sector fue de 52%. Muy por encima del promedio de 45,4% que se registró en el mismo período. Para los que

más ganan la suba fue inferior al promedio: 41,2%. Los datos son del Instituto Estadístico de los Trabajadores (IET) que integran la Universidad Metropolitana para la Educación y el Trabajo (UMET), el Centro de Investigación de los Trabajadores del Conicet y organizaciones sindicales aglutinadas en la CGT y la CTA.

GRAGEAS



EL 5º REGIMIENTO
*Mañana dejo mi casa,
 Dejo los bueyes y el pueblo.
 ¡Salud! ¿Adónde vas, dime?
 -Voy al 5º Regimiento.
 Caminar sin agua, a pie.
 Monte arriba, campo abierto.
 Voces de gloria y de triunfo.
 ¡Soy del 5º Regimiento!*
Rafael Alberti: Esta fue la canción más popular entre los combatientes en la Guerra Civil española.



CIELO CLARO
*Rosas quiere goberarnos
 Pero con la precaución
 De poner a la Unidad
 Nombre de Federación.
 De esta manera ha engañado
 Algunos bobalicones
 Y a otros los tiene por suyos
 A costa de sus doblones
 ¡Ah! cielo del desengaño,
 Cielo de la bella unión
 Muy tolole es el que crea
 En Rosas Federación.*
El Nacional, Correntino,
 31/3/1842 (Un ejemplo de muchos federales que denunciaron el unitarismo de Rosas). **Angel Hector Azeves:** *El verso criollo.*

LA PROSTITUCIÓN NO ES TRABAJO
 No es lo mismo vender la fuerza de trabajo que mercantilizar el propio cuerpo. Las mujeres no "se prostituyen", son prostitutas. Quienes ven la prostitución como un trabajo libremente elegido, un contrato "entre iguales" (donde el cuerpo de la mujer es la mercancía, el objeto, y el cliente es el que tiene el dinero para pagar el precio) impulsan la sindicalización de las "trabajadoras sexuales". Distinguen entre prostitución "libre" y "forzada", pero las situaciones de prostitución no se dan nunca en libertad. Las mujeres son compelidas por necesidades económicas, por presiones y violencias de todo tipo y por mensajes culturales sobre las "necesidades" de los varones y las ideas de que "una mujer siempre tiene algo para vender." Todo esto favorece la trata y legaliza las ofertas de "trabajo" en whiskerías, saunas, etc. y, de paso, crea la ficción de bajar el número de desocupados.

Página web provisoria >> <http://partidocomunistarevolucionario.esy.es/>

Sitio web provisorio del Partido Comunista Revolucionario, mientras solucionamos problemas técnicos en nuestra página web.

A DIEZ AÑOS DE SU MUERTE EN SANTIAGO DEL ESTERO

Homenaje al "Flaco" Lund



A diez años de la muerte del camarada Hugo Jorge Lund, el "Flaco", el Partido Comunista Revolucionario de Santiago del Estero lo recordó con un acto este 6 de septiembre.

Corresponsal

“El partido es la espina dorsal de la clase obrera. El Partido es el único que jamás traicionará”, dice un fragmento del poema *Lenin*, muy justo para abrir esta nota sobre el homenaje a un camarada que hizo del Partido la causa de su vida.

El Espacio Cultural Dimensión en la ciudad de Santiago del Estero estuvo colmado de camaradas, amigos y familiares del Flaco (su compañera, sus dos hijas, sus tres hermanos con sus respectivas familias). Estuvieron miembros del Comité Central del PCR y una nutrida delegación llegada desde Tucumán (camaradas, amigos e integrantes de la CCC). También nos acompañaron diversas fuerzas políticas de Santiago del Estero, miembros de la Multisectorial, integrantes del Frente Popular (UP), gremio docente Cisdems, Agrupación Puños de tiza, Casa de la Mujer Norma Nassif de Tucumán, Casa María Conti de Santiago del Estero, representantes del Foro Patriótico, de derechos humanos, y familiares de presos políticos detenidos y desaparecidos.

El acto dio inicio con el saludo de la dueña del local Sra. Gilda Roldán de Santucho. A continuación se leyeron cartas, notas y numerosas adhesiones. Desde el Partido de Mendoza, la compañera Teresita Castrillejo expresaba: “para el Flaco la revolución era su vida, para él, construir el Partido de la clase era una alegría”. Desde Entre Ríos, Carlos Retamoza escribió “el camarada Jorge Lund, como comunista revolucionario, dio permanentemente muestra con

el testimonio de su vida de que su lucha estaba estrechamente ligada a las necesidades y sufrimientos de su pueblo”.

La docente del Colegio Agrotécnico Madre Tierra, Prof. Silvia Witte, donde el Flaco integraba la Comisión de padres, decía: “trabajador comprometido, realista para sensibilizarse con la problemática social y buscarle solución... tu semilla estará por siempre viva en los jóvenes y en quienes tuvimos la dicha y el honor de conocerte, compartir y aprender”.

Los oradores

Para evocar la figura del “Flaco”, su hermana Mari Lund dijo: “Aquél que con garra enfrentó la vida, la exprimió, le sacó el jugo, nunca muere, se prolonga... y en cada lucha resurge cada vez con más ganas en compañeros, en hijos, en personas que nunca conoció pero que su misma lucha los hermana”.

A continuación, Daniel Gómez de nuestro zonal dijo: “Hablar de la vida del Flaco y de su palabra es hablar del PCR. Su principal preocupación era el crecimiento del Partido y en especial la Juventud... en lo teórico discutíamos si nuestro país es capitalista dependiente o somos dependientes del capitalismo... Mirándolo a Macri mendigando los ‘dólares de la felicidad’ podemos afirmar que somos un país dependiente. El Flaco estudiaba, investigaba, impulsaba las iniciativas a nivel nacional, el movimiento de mujeres, culturales, gremiales, con una línea clasista y luchaba por unir todos los sectores posibles de ser unidos para una salida popular. Prueba de ello es que el PCR integra hoy la Multisectorial en Santiago del Estero. El Flaco era un campesino que decía ‘el campo no es una cosa verde’, en el campo están los terratenientes, que son dueños de los recursos naturales para beneficio propio”.

Gómez señaló que el Flaco era solidario, compartía sus conocimientos con todos y tenía capacidad de escuchar para aprender y corregir si estábamos equivocados. “El Flaco estaba feliz con lo que hacía, era un comunista ejemplo de ser imitado”.

“El Flaco era solidario, compartía sus conocimientos con todos y tenía capacidad de escuchar para aprender y corregir si estábamos equivocados. “El Flaco estaba feliz con lo que hacía, era un comunista ejemplo de ser imitado”.

Para finalizar el acto, Carlos Aramayo, por el central del PCR dijo: “Al estilo Yupanqui, digamos de él: santiagueño, campesino, militante. Trabajamos juntos muchos años en el frente campesino de nuestro Partido. El Flaco Jorge era conocedor de la experiencia de las Ligas Agrarias y en Federación Agraria Argentina se lo conocía mucho, en los tiempos de Humberto Volando, cuando participaba en los congresos de la FAA en la comisión de juventud.

“Con militancia gremial y política el Flaco se fue forjando como cuadro de dirección. Supo de las difíciles tareas de organizar un partido revolucionario. Era un verdadero trabajador campesino, cooperativista, gremialista y lector estudioso. Por la importancia de su conocimiento y práctica en el campo, la dirección del PCR decidió que fuera parte de una delegación que visitaba China, en los tiempos en que nuestro partido era partido hermano del Partido Comunista de China, hasta que restauraron el capitalis-



mo después de la muerte de Mao Tsetung. Ahora ese partido de degenerados hace escuelas de cuadros con el PRO. Cuando volvió de China junto nos metimos a estudiar las clases sociales en la zona de la Corporación del Río Dulce. El Flaco manejaba las categorías marxistas del análisis de las clases en el campo.

“Su muerte trágica y temprana nos quitó a uno de los mejores dirigentes campesinos que tuvimos. Cuánta falta nos hacía en medio de la gran rebelión agraria del año 2008, cuyos precursores eran camaradas de nuestro Partido, chacareros de la provincia de Santa Fe. Allí estuvimos enfrentando la política kirchnerista que con la resolución 125 había metido en la misma bolsa a los campesinos pobres y a los terratenientes. Nosotros estuvimos en los piquetes defendiendo los intereses de los campesinos pobres y medios. Hicimos lo que era justo en ese entonces. Fue un acierto de nuestro partido que considera que la Rebelión Agraria completó el boceto revolucionario que perfiló el Cordobazo.

“Sin la alianza obrero-campesina es imposible el triunfo de una revolución en la Argentina y esto lo tenía muy claro el Flaco”.

Luego Aramayo resumió en tres temas las razones por las que el flaco consideraba justa la línea política de nuestro Partido. En primer lugar rescató que “Fuimos el único partido de la Argentina que se opuso al golpe sanguinario de 1976... Por ello los militantes del PCR a 40 años podemos repasar la historia sin bajar la cabeza y no tenemos que falsearla”. En segundo lugar, “cuando sucedió la recuperación de nuestras islas Malvinas el Flaco estaba feliz por la posición política de nuestro Partido. Odiaba a los piratas ingleses”. Y en tercer lugar destacó el acierto de nuestro secretario Otto Vargas en 1996 cuando afirmó que “al gobierno entreguista y antipopular de Menem había que derrotarlo por el camino de las puebladas del tipo de lo que hicieron los santiagueños en 1993. En el año 2001 el Flaco dijo: ‘teníamos razón, fue por el Argentinazo del 19 de diciembre que por primera vez en la historia nacional ha caído un presidente elegido por el voto’.

“El Flaco estaría entusiasmado organizando la columna norte de la nueva marcha federal propuesta, como había hecho en la primera marcha federal del año 1994. El Flaco fue feliz porque como Carlos Marx consideraba que la felicidad está en la lucha y que vale la pena vivir para intentar una revolución que termine con la explotación del hombre por el hombre”, concluyó Aramayo.

El acto estuvo acompañado con la participación y el canto de artistas folclóricos que intercalaron canciones durante el desarrollo del mismo y no faltó la chacarera La Obrajera.

234★

CRÓNICAS PROLETARIAS

La toma de la Municipalidad de Rosario

En febrero de 1921 se desarrollaba con gran amplitud una huelga de La Forestal, en el norte santafesino. Las noticias que llegaban a Rosario hablaban de las atrocidades represivas de la “gendarmería volante” y la Liga Patriótica al servicio de la patronal. Mientras tanto, en la llamada “Barcelona argentina”, el municipio realizaba un marcado ajuste, adeudando salarios y despidiendo trabajadores (barrenderos, de Maestranza y del Matadero municipal), que entraron en huelga. También entraron en huelga: maestros, ferroviarios y choferes de taxi. Como la crisis era grande, mientras el intendente interino se iba de paseo a Las Rosas, decretaba que no se iba a celebrar el carnaval ese año.

En ese contexto, la Federación Obrera Provincial, con predominio anarquista, decretó el 5 de febrero una huelga general, con resultado dispar en toda la ciudad. Los diarios informaban que “La huelga general desarrollase con calma, no habiéndose producido incidentes de sangre de mayor consideración”, *Santa Fe* (8/2/1921).

El “lunes de carnestolendas” 7 de febrero, un grupo compuesto por “ocho estudiantes de medicina, tres electricistas, dos panaderos, tres empleados, un pintor, un telegrafista y tres jornaleros”, doblegó al único guardia que custodiaba la Municipalidad, y la tomaron. Allí decretaron el cese del intendente Fernando Schleisinger, el cese del Concejo Deliberante, y la suspensión de la vigencia de los impuestos. Además, delegaron en la Federación Obrera la designación de un nuevo intendente, y nombraron un nuevo secretario de la intendencia, un tesorero, un contador, un asesor, un inspector general así como también nuevos directores de asistencia pública y de todos los nosocomios ligados a esta área. Luego de esto, arriaron la bandera argentina e izaron una roja en el frente del edificio. La cantidad de estudiantes de medicina influyó para que entre las primeras medidas estuvieran mejoras de las condiciones laborales en los hospitales de la ciudad, tanto para los trabajadores como para los “practicantes internos”.

Al poco tiempo el edificio municipal estaba rodeado de tropas del Regimiento 11, y del Cuerpo de Bomberos. Los ocupantes, 19 según algunas fuentes, 21 según otras, fueron desalojados y llevados detenidos. Para el diario *Santa Fe* la toma “movía a risa” pero expresaba que “en el seno de las sociedades se está gestando otro mundo, impulsado por ansias de mejor orden y vida mejor” y que en las huelgas lo económico era secundario. Un dato de color es que el abogado que sumiera la defensa de los “insurrectos” fue Rafael Bielsa, abuelo del ex-canciller y de su hermano, el entrenador de fútbol.



“Practicar el marxismo y no el revisionismo; trabajar por la unidad y no por la escisión; actuar en forma franca y honrada y no urdir intrigas y maquinaciones”
Mao Tsetung

www.pcr.org.ar

twitter.com/PCRargentina

DIRECCIÓN: Pichincha 165, 2º piso,
Buenos Aires, Argentina
TEL: 4951-4666

CORRESPONSALES:

hoyredpcr@gmail.com
• Cierre del hoy sábado hasta 13 hs.
• Noticias de último momento:
hasta el lunes a las 13 hs.

• envíos al portal del PCR
corresponsalwebpcr@hotmail.com.ar

• Internacional
intpcrarg@gmail.com
• Política y Teoría
pytechague@yahoo.com.ar
• Editorial Agora
www.editorialagora.com.ar
• Instituto marxista-leninista-maoísta
institutomlm@gmail.com

A 38 AÑOS DE SU SECUESTRO

Bendersky y Spinella ipresentes!

El 14 de septiembre de 1978, la dictadura militar secuestraba a Miguel Ángel Spinella. Dos días después, el 16, era detenido desaparecido Daniel Eduardo Bendersky.

■ Bendersky y Spinella eran estudiantes de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales de la UBA, y sus secuestros se produjeron en medio de la feroz lucha contra la dictadura de Videla, en momentos en que ésta empujaba la guerra fratricida contra Chile, denunciada

por Daniel y Miguel Ángel entre los estudiantes.

Al momento de su secuestro cuando se dirigía a su casa, Miguel Ángel, “Mike” (nacido en Torino, Italia) tenía 25 años, estudiaba Biología, y tenía un hijo. Trabajaba de contador para la empresa del padre de su amigo Bendersky. Según investigaciones de sus camaradas y familiares, sus secuestradores se acreditaron como pertenecientes a la ESMA.

Daniel, por su parte, tenía 26, y había terminado la tesis que nunca pudo defender, para licenciarse en Física, tesis que le había deparado dos años de investigaciones en la Comisión Nacional de Energía Atómica (CNEA). Fue secuestrado de su

casa por personas que se identificaron como miembros de la Policía Federal. Muchos años después, compañeros del PCR recuperaron en 1998 la tesis de Daniel, que fue evaluada por las autoridades de la Facultad. Los padres de Daniel recibieron en nombre de su hijo el título de Licenciado en Física.

En este nuevo aniversario de su secuestro, reafirmamos que no descansaremos hasta que todos los responsables de los secuestros de Dani, Mike y los 30 mil desaparecidos sean juzgados. Su ejemplo florece en las nuevas generaciones de luchadores por liberar al pueblo y la Nación y construir una sociedad sin explotados ni explotadores.



DANIEL BENDERSKY



MIGUEL ANGEL SPINELLA

UNA CARGADA AGENDA DE LUCHA

Reunión de Desocupados de la CCC

El fin de semana del 10 y 11 de septiembre se reunió la Mesa del Movimiento de Desocupados de la CCC.

■ Con la participación de compañeras y compañeros de Jujuy, Santa Fe, Rosario, Entre Ríos, La Pampa, Mendoza, de las distintas mesas del Conurbano Bonaerense y la Capital Federal, se abordó la situación política y una cargada agenda de luchas.

El coordinador de los Desocupados, Juan Carlos Alderete nos decía que las intervenciones de los compañeros de todo el país reflejan el agravamiento de la situación social, particularmente el hambre. “Se valoró positivamente, como un gran acierto de línea, la pelea por los distintos reagrupamientos que se están dando en este momento político. Se vio en particular cómo son en cada

lugar, y se acordó en que no hay que embellecer los reagrupamientos donde estamos, ni a los aliados. Sabemos que hay diferencias, pero lo más importante es que si no hacemos estos reagrupamientos vamos a sufrir una derrota. Vamos a una Mesa Federal de la CCC para el 15 y 16 de octubre, para ver los cambios, los reagrupamientos, y para discutir la propuesta de la Federación Nacional Campesina de una marcha nacional. Así podemos discutir de conjunto los ocupados, los desocupados y los jubilados de la Corriente estas cuestiones.

Otra cosa que analizamos fue la necesidad de preparar muchos más compañeros técnicos, que tienen una responsabilidad enorme en esta etapa, para poder resolver la reformulación de programas que está haciendo el gobierno. Hay que abordar

■ Planteamos que hay que abrir la Corriente a todos los que la necesiten como instrumento de lucha, y dar la discusión con los instrumentos que tenemos: los guiones políticos, y el guión de línea.

las distintas situaciones, el pase a planes nacionales, una cantidad engorrosa de papeles, y la situación de las cooperativas, donde también hay cambios. Porque sobre la base de la lucha constante hemos conseguido planes, pero hay que reformularlos, porque implican una mejora salarial para los compañeros.

Vimos que estamos en condiciones de llegar a muchos miles más, y que ya en algunos lugares se ha dado un salto grande. Esto no es parejo, pero por ejemplo en la Zona Sur del Gran Buenos Aires, y en La Matanza, se vienen incorporando muchos compañeros de nuevos barrios. Frente a esto planteamos que hay que abrir la Corriente a todos los que la necesiten como instrumento de lucha, y dar la discusión con los instrumentos que tenemos: los guiones políticos, y el guión de línea que se transformó en documento ya hace algunos años. Con esto vamos a la discusión con los compañeros para ir a convencerlos de cuál es la línea y cuál es la política de la organización, y cómo reforzamos lo democrático: cómo hacemos para que los compañeros puedan opinar y también se pueda hablar.

Se planteó también la preocupación por las mesas regionales que no participan de las reuniones nacionales, que no aportan las experiencias de sus lugares y dificultan la co-

ordinación en todo el país.

Vimos que se puede potenciar mucho el movimiento #Niunpibemenosporladroga, ya que es uno de los problemas principales de la Argentina.

Por último, pusimos sobre la mesa la cargada agenda que tenemos para los próximos días: Ya arrancamos esta semana con reuniones con diputados y senadores por la ley de emergencia social. El 14 tenemos una movilización a La Plata por el presupuesto provincial. El 16 está la audiencia por el tema del gas. El 18 es la marcha por los 10 años de la segunda desaparición de Jorge Julio López.

El 19 vamos a una reunión nacional del MIJP, y el 20 los jubilados van a la Anses para realizar un acto por el Día del Jubilado. El 24 tenemos un evento con la Iglesia Católica, la Pastoral Social, la CGT, Barrios de Pie, la CTEP y la CCC por tierra, techo y trabajo. Y octubre empieza con todo con el Encuentro Nacional de Mujeres.

MAR DEL PLATA: DECLARACIÓN DEL SAON

Ningún hundimiento más

Una nueva tragedia golpea a los trabajadores marítimos y reabre la discusión sobre la seguridad náutica.

Corresponsal

■ Bajo la consigna “Ni un solo hundimiento más”, desde el Sindicato Argentino de Obreros Navales (SAON) dicen que “aunque no sea motivo aparente del hundimiento, es un agravante que la flota tenga un promedio de 30 o 40 años”.

Desde el SAON piden reabrir el debate por la renovación de la flota pesquera y proponen un Foro por la Renovación de la Flota para el mes de octubre en el que convocan a “todos los actores de la actividad, a las centrales sindicales, a los gremios hermanos del puerto, a todos los sectores polí-

ticos, a los funcionarios del sector, a las universidades, a los técnicos y especialistas del sector y a las cámaras empresariales”.

“Aunque no sea motivo aparente del hundimiento del San Antonio, es un agravante que la flota tenga un promedio de 30 o 40 años”, dicen desde SAON e inmediatamente se solidarizan “con las familias y con los gremios herma-

nos que fueron afectados por esta tragedia”.

“Como trabajadores navales nos vemos en la responsabilidad de denunciar el estado actual de la flota pesquera y proponer soluciones a una problemática que afecta directamente la seguridad de miles de trabajadores”, dicen en el comunicado.

El Sindicato Argentino de Obreros Navales busca que desde el Foro por la Renovación de la Flota surjan soluciones a la problemática de la seguridad para los trabajadores en el mar.



GENERAL PICO, LA PAMPA

Homenajean a Eduardo Marquesoni

■ El Banco de Sangre del hospital Gobernador Centeno de General Pico llevará el nombre del médico Eduardo Marquesoni, dirigente del PCR de La Pampa. Como expresa la resolución, llevará este nombre en homenaje a “un profesional que durante más de 30 años dirigió el Servicio de Hematología y lo transformó en un referente ineludible no sólo para esta ciudad sino para toda La Pampa y provincias vecinas”.

Como destacan los medios, esta resolución, tomada por el director del hospital, Esteban Vianello, es para “homenajearlo en vida”. “Eduardo Marquesoni, ahora jubilado, militante histórico del PCR (el Partido



Comunista Revolucionario), dedicó su vida al servicio al que llegó siendo muy joven y realizó una tarea encomiable y de excelencia profesional. El Servicio de Hematología de Pico es recomendado en numerosos puntos de la región como el centro más confiable para numerosos tratamientos”.

Felicitemos al camarada Marquesoni por esta distinción, que honra el principio de los comunistas revolucionarios de servir al pueblo.

DOCUMENTO MULTISECTORIAL POR LA EMERGENCIA SOCIAL

Rosario marcha

Al salir esta edición a la calle, un amplísimo arco de organizaciones sociales, sindicales, políticas y religiosas realizaba una marcha por la declaración de la emergencia social, con el documento que aquí reproducimos.



Frente al agravamiento de todos los índices de la situación social en el Gran Rosario, del mismo modo que sucede en todo el país, diversas organizaciones sociales, sindicales, políticas y religiosas de nuestra ciudad, convocamos a esta jornada con el reclamo de urgente declaración de **emergencia social y laboral**.

Eso es para poner todos los recursos de los Estados nacional, provincial y municipal, al servicio de paliar esta grave situación, que sufren principalmente los sectores más humildes.

Casi 150 "asentamientos irregulares" son el testimonio a la vista de todos de una realidad social que lastima. Nuestra ciudad es el reflejo descarnado de un país donde a la par de la concentración de la riqueza crecen la desigualdad y el hambre.

No hay ningún índice, ni oficial ni privado, que deje de reconocer que Rosario está en los primeros puestos del desempleo. **Es una verdadera capital nacional de la desocupación.**

Sin embargo, no hay en la provincia de Santa Fe ni un solo programa de empleo verdadero nacional ni provincial. El programa nacional Argentina Trabaja (que el gobierno anterior nunca mandó) sigue sin aparecer, aún en estas condiciones sociales.

Y eso en momentos en que el narcotráfico se volvió un medio de vida (y de muerte) para muchos jóvenes, que no pueden trabajar ni estudiar. Es espantoso todo esto porque además apenas se escharba un poco se descubre la complicidad de distintos niveles del Estado.

Hay que decir que el auge del narcotráfico no es sólo un gran negocio mafioso. Es una verdadera herramienta de control social en manos de los poderosos, para anular la capacidad combativa y pensante de un pueblo, sin importarles que con eso destruyen el futuro de los pibes de los barrios y ponen en constante inseguridad a toda la sociedad. Para beneficiar a los conocidos de siempre: los grandes monopolios imperialistas y los terratenientes, los grandes supermercadistas, los sectores de la especulación financiera, el juego, la minería, etc.

Justamente para beneficio de estos sectores, se van del país por los puertos de Rosario y alrededores las riquezas que produce nuestro pueblo, dejándonos a los argentinos una verdadera catástrofe social. Mientras tanto, esos mismos puertos se

COMPañEROS DE LA CCC JUNTO A LOS DE OTRAS ORGANIZACIONES SOCIALES, SINDICALES, RELIGIOSAS Y POLÍTICAS.



Las políticas de ajuste del gobierno de Macri, de inflación, tarifazos, pago de la deuda externa, despidos y rebajas salariales golpean al conjunto del pueblo argentino.

abren para las importaciones que arruinan la industria nacional y las economías regionales.

Las políticas de ajuste del gobierno de Macri, de inflación, tarifazos, pago de la deuda externa, despidos y rebajas salariales golpean al conjunto del pueblo argentino: a los obreros, a los campesinos, a los pequeños y medianos empresarios nacionales, a los estudiantes, etc. Pero en los sectores más postergados se transforman dolorosamente en más hambre y más exclusión. Y con más saña lastiman a las mujeres, a los jóvenes, a los ancianos y a los pueblos originarios.

El discurso electoral de "pobreza cero" terminó con un millón y medio de nuevos pobres.

Estas políticas de ajuste van acompañadas, como la sombra al cuerpo, por una creciente criminalización de la protesta social; por avances contra las libertades democráticas, como el "Protocolo" de la ministra Bullrich (con el que se pretende sacar al pueblo de las calles); o por la represión, como durante el último mes a jubilados, campesinos pobres, desocupados y trabajadores de la economía popular (que reclaman su derecho a sindicalizarse).

A quienes verdaderamente hay que ajustar es a aquellos que se beneficiaron y cometieron crímenes contra el Pueblo, desde la dictadura a la fecha.

El punto de partida para la solución de esta crisis social es el acceso universal a un trabajo digno, garantizado por el Estado.

Mientras tanto, necesitamos la declaración de la **emergencia social** para garantizar:

Basta de despidos. Defensa de las fuentes de trabajo y el mercado interno.

2.000.000 de programas nacionales Argentina Trabaja para todo el país, con contraprestación laboral obligatoria, y con una remuneración mensual acorde con el valor del salario mínimo, que hoy es de \$ 7.500. Eso en el camino de su universalización como garantía para todos los desocupados del derecho al trabajo.

Este programa puede ser utilizado para resolver otros grandes problemas populares, como la construcción masiva de viviendas y el mejoramiento del hábitat en los barrios.

Otro tema que obliga a una urgente respuesta es el alimentario: el aumento brutal en los alimentos empujó al hambre a muchos más: los comedores escolares están sobrecargados (se incrementó la demanda en los últimos meses un 20%), y aquellos que las organizaciones sociales tienen en algunos barrios (verdaderas ollas populares) dan de comer apenas unos pocos días al mes, y se anotan en ellos permanentemente nuevos comensales.

Hay que garantizar la seguridad alimentaria de la población: multiplicar los recursos y actualizar los valores de las raciones; crear comedores populares en todos los barrios que los necesiten, que funcionen todos los días; entregar alimentos; eliminar el IVA a la canasta básica.

Para no abonar desigualdad, queremos para nuestros hijos una educación de jerarquía, con mayor cantidad de escuelas en los barrios, de todos los niveles y en óptimas condiciones edilicias.

Y una salud igualitaria, que sea verdaderamente para todos, que resuelva la atención primaria en los barrios, y dinamice los eventuales traslados para estudios y derivaciones.

Para las mujeres, reclamamos la llegada a Santa Fe del programa Ellas Hacén. Y recursos especiales para las que son único sostén de familia, y para aquellas que sufren violencia. Exigimos la declaración de emergencia nacional en violencia sexual y doméstica, ya que al año en el país son más de 300 las víctimas de femicidio.

La mayoría de los jubilados están bajo los índices oficiales de indigencia. Quienes trabajaron por el País toda su vida merecen una vejez digna. Exigimos un aumento de los montos de jubilaciones, pensiones mínimas y ayudas sociales, que saque a nuestros mayores de la pobreza.

¡Basta de hambre y desocupación en Rosario y la Argentina!

¡Inmediata declaración de la emergencia social!

Adhieren

Corriente Clasista y Combativa (CCC), padre Claudio Castricone (sacerdote villero), pastor Santiago Bauer (Iglesia Luterana), Agrupaciones de Base Social, Movimiento Libertador San Martín, Movimiento de Trabajadores Excluidos (MTE), Barrios de Pie, Confederación de Trabajadores de la Economía Popular (CTEP), Agrupaciones Barriales 16 de Abril, Centro Comunitario Comunidad Rebelde, Fuerte Apache, Luchadores Independientes Organizados (LIO), Amas de Casa del País (ACP), Pueblos Originarios en Lucha, Frente de Organizaciones en Lucha (FOL), Causa organización popular, Juan Ponce (hijo de Mecha Delgado), Movimiento Ecuémico por los Derechos Humanos (MEDH), Asamblea Permanente por los Derechos Humanos (APDH), Red Antimafia, Centro Cultural La Angostura, Programa "Contra la pared" radio Aire Libre, ATE Rosario, Secretaría de Género de Amsafe Rosario, Sindicato de Dragado y Balizamiento, Sindicato de Recolección y Barrido, Sindicato de Aceiteros Rosario, Sindicato N.Or.T.E. (Pami), CTA Autónoma de Rosario, CTA de los Trabajadores de Rosario, Celeste Lepratti (concejala de Rosario FSP), Carlos del Frade (diputado provincial FSP), Mercedes Meier (diputada provincial FSP), Partido del Trabajo y del Pueblo (PTP), Patria Grande, Movimiento Evita.

Y se siguen sumando...

ESPACIO CULTURAL DOBLAR EL VIENTO

La lucha de las mujeres en tiempos de emergencia social

2º PANEL DEBATE DEL CICLO

Panelistas: **Fernanda Gil Lozano**, Parlamentaria del Parlasur - Frente Renovador. **Lucila De Ponti**, Diputada Nacional - Movimiento Evita. **Elena Hanono**, Junta Nacional del Partido del Trabajo y el Pueblo (PTP).

JUEVES 22 DE SEPTIEMBRE / 18.30 HS.

Virrey Cevallos 176, Ciudad de Buenos Aires

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Actividades hacia el Encuentro Nacional de Mujeres

Capital Federal

El viernes 19 de agosto, en el marco del ciclo de charlas en el espacio Cultural Doblar el Viento, se realizó un panel debate "La Lucha de las mujeres en tiempos de emergencia social". Las panelistas fueron Graciela Tejero Coni, directora del Museo de la Mujer de la Argentina; Verónica Catinari, coordinadora de la agrupación Mujeres de la Matria Latinoamericana (Mumala); María Cristina Rainieri, coordinadora del Centro de Primera Infancia Los sueños de Patricia de la Corriente Clasista y Combativa; Daiana Anadon, integrante del Frente de Mujeres Evita de Buenos Aires; y Magdalena Ruiz, integrante de la Comisión de mujeres nacional del Partido Comunista Revolucionario.

Asistieron docentes, estudiantes, profesionales, enfermeras, psicólogas sociales, amas de casa e integrantes de la CCC. Se debatió sobre las luchas de las mujeres en los lugares de trabajo y cómo hoy están a la cabeza de los movimientos sociales. Se planteó la situación de emergencia social por las políticas del gobierno y cómo se expresa en lo específico de las mujeres; el debate sobre la naturalización de la violencia hacia las mujeres, el tema del Estado y del patriarcado. Fueron horas muy cálidas donde incluso los debates más difíciles se expresaron con mucho interés de conversarlos y compartirlos. Las ganas de salir a luchar en unidad atravesaron toda la actividad. Nos vamos contentas y fortalecidas para continuar con



las actividades de cara al Encuentro de Mujeres de Rosario. Próxima charla se realizará el 22/09.

En el Conservatorio Superior de Música Astor Piazzola de CABA, el viernes 9/9 se realizó una charla informativa y un debate previo al Encuentro Nacional de Mujeres. La charla fue organizada por docentes de la institución junto a una inte-

grante de la Asociación de Profesionales de la Psicología Social Argentina y participaron de la misma estudiantes y docentes.

Es un gran avance para la organización de las mujeres que trabajan y estudian en ese instituto de formación artística, ya que para muchas fue la primera vez que palpitaron el espíritu del Encuentro

nacional de mujeres.

El sábado 10 de septiembre en el Centro de Primera Infancia (CPI) Semillitas de la CCC realizamos un pre-encuentro de mujeres.

Fueron mujeres de la CCC, maestras y también mamás de niños que concurren al CPI. Compartimos un desayuno donde las que ya hemos viajado contamos nuestras experiencias en los Encuentros y las que nunca fueron hablaron de sus expectativas. Compartimos también un video que compila distintos momentos de los 30 encuentros, además de entrevistas a encontreras que relataban su propia experiencia.

Fue espontánea la propuesta de realizar una presentación, como se realiza en los talleres, de cada una de las mujeres que estábamos presentes, como un acercamiento y entrada en calor de la participación en los talleres de este año.

También, el sábado 10 de septiembre, en la Primera Escuela de Psicología Social Dr. Enrique Pichon Riviere se realizó el pre-encuentro donde participó un heterogéneo grupo de mujeres compuesto por estudiantes y profesionales de la psicología social, estudiantes de otras carreras, y vecinas de la zona.

Luego de que una compañera nos informara de la historia, organización y funcionamiento de los talleres, se proyectó un video llamado Encuentro y transformación. Allí se ve nuestra presencia en las diferentes ciudades a través de los años, y los emotivos testimonios de en-

cuentreras que contagian con su espíritu y fuerza de lucha.

Durante la jornada debatimos temas como la censura y ocultamiento de los medios, del intento de ruptura de los talleres más dilemáticos de los ENM, y cómo nos impacta a las mujeres la actual crisis socio-económica. Hablamos de las características de autoconvocado, autosostenido, pluralista, participativo, federal, horizontal y democrático del Encuentro.

Mar del Plata

En camino al 31 Encuentro Nacional de Mujeres, la Comisión Pro-Encuentro Nacional de Mujeres de Mar del Plata realizó una gran peña-baile el 4 de septiembre, con una concurrencia de 200 compañeras y compañeros, en un clima de mucha alegría y participación, donde los números artísticos y el baile llenó toda la tarde.

La actividad se realizó para juntar fondos para el viaje a Rosario, en especial como lo señaló la compañera Laura "para las compañeras que no pueden llegar a pagarse el mismo"; como decimos siempre en los encuentros ninguna mujer va a dejar de viajar por esta razón.

Esto es una muestra más de qué son los Encuentros Nacionales de Mujeres: la gran solidaridad para que ninguna mujer quede sin viajar.

Muy contentas cuando terminó la peña, por lo muy bien que lo pasamos y lo recaudado.

Nos vemos en Rosario.

NO A LA TRATA EN MAR DEL PLATA

Radio abierta contra Cocodrilo

Corresponsal

Ante el decreto del intendente de Mar del Plata, Arroyo, de la firma de un decreto donde se per-

mitiría la apertura de Cocodrilo, el 31 de agosto el movimiento de Mujeres realizó una clase abierta en la puerta de la Municipalidad. En la actividad hablaron tres com-

pañeras: Patricia de En Red; Silvina de Alameda y Ester del Foro No A la Trata en la Multisectorial de la mujer.

En la case abierta se hizo refe-

rencia a que ya se había impedido la partura de este local en el verano del 2015; las intervenciones se dieron en el marco de No A La Trata y la explotación de la prostitución, recordando a las mujeres en situación de prostitución, asesinadas y desaparecidas en Mar del Plata entre 1996-2004. Se habló de la atención a las víctimas y en especial la consigna de que no se quiere "mardel-

trata" en esta ciudad y con la trata no hay trato.

Contó con la adhesión de la Mesa Interinstitucional contra la Trata de Personas que expresó su repudio.

Con una buena concurrencia a esta actividad se logró que haya un retroceso de la instalación de este local, ya que el dueño del mismo en Buenos Aires dijo en los medios que no vendría a Mar del Plata.

QUILMES-BERAZATEGUI-VARELA

Jornadas de festejo por el Día del Niño

Corresponsal

Hace unos meses conformamos varios merenderos y copas de leche en los barrios de la zona para paliar el hambre que crece. Con la lucha desde la CCC venimos consiguiendo leche e insumos para realizarlas. Cada día son más los vecinos y compañeros que se suman.

En ese marco, con la colaboración de comercios, vecinos y familiares realizamos los festejos para intentar hacer pasar una tarde divertida a los niños que participan, y que puedan tener el festejo que se merecen.

En Solano, el sábado 3 de septiembre realizamos el festejo en el Ba-

rrio Provincial donde participaron alrededor de 180 chicos. Como todos los sábados se hizo la copa de leche y con la colaboración de más de 15 comercios, entre jugueterías cotillones y panaderías. Esto, sumado al esfuerzo de todos los compañeros y vecinos que trabajaron en esta iniciativa. Y además contamos con un pelotero donde los niños se pudieron divertir. También, desde la Agrupación 1º de Mayo realizaron el festejo en el barrio La Paz, donde se arrancó con copa de leche y participaron, a pesar del frío, 25 chicos.

El sábado 27 de agosto, en Florencio Varela realizamos el festejo en la copa de leche Los pibes de Hud-



son. Fue una actividad muy linda donde pese al clima, participaron más de 50 chicos. Además de tomar la leche como habitualmente lo hacen, la acompañaron de bizcochuelo y pastafrolas que prepararon las vecinas con las compañeras de la copa.

En la copa de leche de la CCC barrio El Sol de Berazategui, con el esfuerzo y donaciones de los com-

pañeros y compañeras del barrio se llevó a cabo un hermoso festejo con cerca de 100 chicos. Compartieron una riquísima chocolatada, cosas dulces y sorteos con regalos para todos.

En Ezpeleta, Quilmes, nucleadas en la casa de una compañera del movimiento, las compañeras y las vecinas hicieron tortas fritas y chocolatada. Mientras tanto, un grupo de

jóvenes junto a los niños jugaron con la sogá, con rompecabezas y dominós. Después tomaron la merienda y así, compartieron un espacio de juegos y sonrisas.

En Eucaliptus, las vecinas y compañeras de la CCC prepararon la Capilla del barrio con globos y guirnaldas. Hubo juegos para todas las edades y una compañera dibujó en las caritas de los chiquitos mariposas y flores. A pesar del frío y algunas gotas de lluvia, participaron casi cien nenos y nenas, que compartieron gaseosas y unas galletitas, fruto de la solidaridad de los vecinos y vecinas que trabajaron la actividad. En La Ribera, en la copa de leche que funciona los sábados se realizó el festejo el sábado 10 junto a los vecinos y vecinas y el Grupo de Trabajo Barrial de la Universidad. Hubo juegos, se divirtieron con un inflable y una de las compañeras se disfrazó de payaso. Además contaron con juguetes que fueron donados por los estudiantes del Instituto 84.

LA CCC, CTEP Y BARRIOS DE PIE SE REUNIERON CON LA CGT

Unidad de acción contra el ajuste

El miércoles 7 de setiembre, dirigentes de la Corriente Clasista y Combativa, Barrios de Pie y la CTEP fueron recibidos en la sede central de la Confederación General del Trabajo (CGT), por el triunvirato de dirección junto a cerca de 15 secretarios generales de gremios.



La reunión, calificada de histórica tanto por Héctor Daer como por Juan Carlos Alderete, abordó en extenso un diagnóstico de la grave situación social, producto de la política de ajuste del gobierno de Macri, y programó una agenda común de trabajo que comienza el 24 de setiembre con la realización de una jornada por Techo, tierra y trabajo en el salón Felipe Vallese de la CGT.

Hubo coincidencia además en destacar que históricamente el movimiento obrero no ha sido ni es desestabilizador de los gobiernos, salvo en tiempos de dictadura. Tanto la CCC, como Barrios de Pie y la CTEP detallaron sus propuestas en torno a la emergencia social, que fueron el eje de la masiva convocatoria del 7 de agosto.

Por la Corriente Clasista y Combativa participaron Mariano Sánchez, Juan Carlos Alderete y Amancay Ardura. Por Barrios de Pie estuvo Daniel Menéndez, por el Movimiento Evita Emilio Pérsico y por la CTEP



LA DIRECCION DE LA CGT RECIBE A ORGANIZACIONES SOCIALES.

Esteban Castro, entre otros compañeros. Fueron recibidos por los flamantes secretarios generales de la central obrera: Héctor Daer, Carlos Acuña y Juan Carlos Schmid, y por secretarios gremiales como Julio Piumato, Pablo Moyano, Omar Plaini, Rodolfo Daer, entre otros.

Desde distintos sectores de la CGT se planteó la necesidad de unificar a todos los sectores de trabajadores, formales, informales, desocupados, precarizados, jubilados, etc., y se acordó en avanzar hacia acciones comunes que expresen el descontento con esta política. La CGT planteó que discutirán su plan de acción en el Confederal del 23 de setiembre.

Al término de la reunión, en una conferencia de prensa, Daer (secretario de Sanidad) afirmó que "hemos dado un paso fundamental en la unidad entre los que tenemos trabajo formal y los trabajadores informales" y

que "vamos a avanzar no sólo en la unidad de acción, sino en una estrategia en común". Por su parte, Alderete destacó que para la CCC también es muy importante la reunión, porque "desde hace 22 años que tenemos la concepción que el movimiento de trabajadores desocupados es transitorio, y somos parte del movimiento obrero", y afirmó que hay acuerdos frente "a las políticas de los gobiernos que nos vienen saqueando y destruyendo la industria nacional, que es la creadora de puestos de trabajo", y está creciendo la desocupación muchísimo, "lo que nos hace acordar al 2000/2001, a lo que no queremos volver".

Daniel Menéndez expresó que "Coincidimos con la central obrera en que el Gobierno declare la emergencia social y convoque a un diálogo multisectorial, para adoptar luego medidas urgentes que permitan revertir

el incremento de la pobreza y el deterioro del poder adquisitivo de los trabajadores". Carlos Acuña (Empleados de Estaciones de Servicios y vinculado a Barrionuevo) planteó que hay que exigirle al gobierno que genere puestos de trabajo y criticó al gobierno de Macri por trabajar para sectores económicos enriquecidos. Esteban Castro (CTEP) rescató que "venimos estableciendo una unidad en las calles, y no somos desestabilizadores del gobierno", avanzando en una agenda común de trabajo.

Cerró la conferencia de prensa Juan Carlos Schmid (Confederación del Transporte) afirmando que con esta reunión "La central obrera cierra un ciclo histórico", reconociendo el cambio de composición de la clase trabajadora en la Argentina. Esa consigna que enarbolará la CGT de Ubaldo al final de la dictadura de "Paz, pan y trabajo" ahora se transforma

en "Tierra, techo y trabajo".

"Una agenda común para enfrentar esta política"

Al finalizar la reunión, el coordinador de la CCC, Amancay Ardura, nos decía: "Creo que la reunión tuvo una enorme importancia. Hemos podido intercambiar un diagnóstico de la situación a nueve meses de este gobierno. Por supuesto que en ese diagnóstico han estado los condimentos de la herencia recibida, pero sobre todo del eje de la política de este gobierno. Ha sido caracterizado de liberal, neoliberal. Se dijo que estamos enfrentando una política que no tiene nada que ver con los trabajadores, más allá que muchos trabajadores lo hayan votado. En segundo lugar se analizó el tema de los despidos y la enorme masa de trabajadores excluidos, tercerizados, desocupados, mujeres, campesinos pobres y originarios que representan nuestras organizaciones. La CGT dice que le ha llevado un tiempo ver que la clase trabajadora ya no es lo que era antes, que es una clase obrera distinta, con todos estos componentes, es lo que genera el capitalismo hoy. Si bien todos recordamos el camino recorrido juntos, desde los paros contra la dictadura, hasta los cinco paros generales a Cristina, varios calificaron de histórica la reunión porque tiene carácter institucional. Hemos sumado los números de las grandes luchas de este año que muestran una amalgama de cómo la clase obrera -a pesar de las diferencias y discusiones- va uniendo una agenda común para enfrentar esta política.

Ha quedado muy claro que la unidad de la clase obrera cierra el paso a los desestabilizadores, no es la clase obrera la que desestabiliza, salvo a las dictaduras. Por eso es al revés de lo que dice Macri, que las luchas son desestabilizadoras.

"Plaini ha dicho que la clase obrera tiene que buscar un proyecto político propio para generar el poder popular. De allí que están preparando un programa de 20 puntos. Ha habido otros ejemplos en la historia, como los programas de Huerta Grande, los 26 puntos, etc.

Nosotros le hemos dicho que queremos articular, nos proponen que la reunión por techo tierra y trabajo se haga en la CGT, y acordamos. Y les planteamos que tenemos que ir a una acción todos juntos, y pronto. Nos plantean que tienen que esperar al plenario del 23 de setiembre, pero se respira un aire a un posible paro general, fue una reunión muy importante", concluyó Ardura.

CCC, CTEP Y BARRIOS DE PIE

Reunión con las CTA

➡ Siguiendo con la ronda de reuniones que comenzó el miércoles 7 con la CGT, el viernes, la CCC, CTEP y Barrios de pie se reunieron con la dirección de las dos CTA, la Autónoma y la de los Trabajadores. Estaban presentes los secretarios de ambas centrales, Pablo Micheli y Hugo Yasky, y otros dirigentes.

El compañero Amancay Ardura, coordinador de la CCC, quien estuvo en la reunión junto a Freddy Mariño, nos decía: "Fuimos recibidos muy bien, y se hizo referencia a la importante marcha del 7 de agosto, donde quedó claro que ese 40% de la clase obrera que está en la informalidad (tercerizados, desocupados, cooperativistas, etc.), tuvo una representación en la escena política. Ambas CTA estuvieron presentes en esa marcha.



EMPUJAR LA UNIDAD EN UN PARO GENERAL.

"Evaluaron como muy positiva la reunión que tuvimos con la CGT, y la revalorización que ha hecho la CGT, en este proceso de unidad -más allá de las consideraciones que tengamos- de ese 40% que es parte orgánica de la clase obrera argentina.

"Le hemos planteado la importancia de la marcha del 2 de setiembre, con los ejes políticos que tuvo, sobre todo la reapertura de las paritarias, contra los despidos y contra el tarifazo. Y cómo debemos unificar toda la clase obrera, uniendo estos tres torrentes, que tendrán distintos componentes y dificultades de distinto tipo, pero que es imprescindible frente a la situación, unirse en la propuesta de paro general y en la unidad de acción. Ambos sectores plantearon ser respetuosos de la decisión en la CGT. No es que se hizo esta reunión para exigirle al Confederal de la CGT que pare. Cada uno de nosotros lo planteó en las marchas del 7 de agosto y del 2 de setiembre, por lo que está en la agenda, y pelearemos lograr la unidad para concretarlo. Ha sido una reunión muy positiva", concluyó Ardura.

Marcha a la Casa de Gobierno

Al salir esta edición a la calle (miércoles 14), ATE provincia de Buenos Aires concretaba un paro con movilización a la Casa de Gobierno de la provincia, en defensa del salario, en defensa de la fuente de trabajo y por políticas sociales que mejoren las condiciones de vida de los millones de bonaerenses.

Como se planteó en la conferencia de prensa reflejada por la página del gremio de los estatales: "La jornada es construida conjuntamente con AJB, Cicop, Federación Nacional Docente, gremios del sector privado y distintas organizaciones sociales como Barrios de Pie, CCC y CTEP.

El secretario general de ATE y la CTA Autónoma de la provincia de Buenos Aires, Oscar de Isasi, señaló que: "Estamos en un momento donde el gobierno quiere seguir aplicando el ajuste, transitamos el 2016 con presupuestos donde se achicaron las partidas en políticas sociales y se precarizaron las relaciones laborales. Se intenta imponer un ajuste estructural por medio de leyes y decretos, como lo son las leyes de Emergencia Administrativa y el Decreto N° 230 y 618 que formatean el Estado aún más al servicio de los poderosos, permitiendo que el sector privado ingrese aún más con su voracidad, para desgastar lo poco que queda del Estado. A la vez, quieren llevar al extremo la precarización laboral".



CONFERENCIA DE PRENSA EN ATE PROV. DE BUENOS AIRES.

La movilización de la que participarán un amplio espectro de organizaciones, tendrá como uno de los objetivos poner en debate el ejercicio presupuestario 2017. "Desde ATE y la CTA Autónoma de la provincia de Buenos Aires, vamos a marchar exigiendo un presupuesto 2017 donde se exprese mayor inversión en las políticas sociales, que son las que necesitan los que menos tienen, vamos a plantear la necesidad de avanzar en

aumentos salariales que nos permitan recuperar el poder adquisitivo", apuntó de Isasi. Y agregó que, el presupuesto debe contener "más inversión en políticas de desarrollo social y niñez, en salud y en educación".

"Estamos dispuestos a trabajar para que en el presupuesto 2017 estén contenidos los cargos que se necesitan para pasar a planta permanente a los casi 10 mil trabajadores de la educación y los 4 mil de la salud que

hoy están precarizados, además de los cientos de trabajadores del resto de la administración provincial que realizan sus tareas precariamente", dijo el dirigente sindical.

Para el secretario general de la Asociación Judicial Bonaerense (AJB), Pablo Abramovich, "reclamamos un presupuesto que garantice el acceso a justicia de 16 millones de bonaerenses y el reclamo salarial se articula con el reclamo de presupuesto para que

un trabajador no tenga que transitar cuatro años para cobrar una indemnización de un derecho que ya tiene. Como parte de la CTA estamos debatiendo la forma de organización de los judiciales a esta medida que va a ser en un paro de 24 horas".

Fernando Corsiglia, presidente de la Cicop, informó: "Nuestra paritaria está abierta y la única reunión fue hace más de tres semanas y en las últimas horas tuvimos un llamado de que habría una nueva convocatoria. Además, la situación que padecemos los trabajadores y pacientes en los centros de salud requiere de un abordaje urgente, una política distinta, y en ese sentido una cuestión clave es el presupuesto".

Asimismo, el referente de la Corriente Clasista y Combativa (CCC), Juan Carlos Alderete dijo que llevará a la movilización el pedido para que la Legislatura vote el proyecto de Emergencia Social en la provincia. "Esta es una movilización en la que venimos trabajando por una la ley de emergencia social. Este gobierno, un gobierno de gerentes, va profundizando sus políticas a favor de sus empresas a costa de los trabajadores donde vemos que los despidos avanzan cada vez más tanto en el sector privado como en el Estado. Estamos trabajando para que esta movilización sea multitudinaria".

Esteban Castro de la CTEP dijo: "vamos a acompañar y llevar nuestros reclamos a la gobernadora Vidal". Francisco Torres de la Federación Nacional Docente, dijo que: "La gobernadora María Eugenia Vidal tiene recursos y tiene que buscar en los miles de millones que destina a la educación privada y poner impuestos a los que son los dueños de la provincia y de esa manera poder darle a nuestros chicos una educación de calidad".

Desde Uettel, Jorge Castro, sostuvo que "Los telefónicos estamos teniendo amenazas de cierre de empresas, de contratistas, y tenemos preocupación que el ministro de trabajo de la provincia de Buenos Aires fue gerente de recursos humanos de Telecom".

ACTO EN LA LEGISLATURA PORTEÑA

Reclaman emergencia social

El miércoles 7 de septiembre, la CCC, Barrios de pie y CTEP reclamaron que los diputados debatan urgente un proyecto que permita paliar la grave situación de sectores populares de la CABA.

Bajo una persistente lluvia en la fría mañana del miércoles 7, compañeros de los barrios de Capital Federal marcharon hasta la sede de la Legislatura porteña. Apostados frente a un fuerte vallado policial, a la espera de ser recibidos por legisladores para entregar el proyecto de Emergencia social, realizaron un acto donde plantearon la grave situación en los barrios.

Luciano Nardulli, coordinador de la CCC de la zona Suroeste de la Capital Federal pidió que se solucione el problema de la vivienda y denunció a los que cada día hay más familias enteras en situación de calle. Denunció: "Los que peleamos todos los días contra el hambre, que expresamos el sufrimiento del pueblo en la calle, nos dicen permanentemente hay que ir donde corresponde, nosotros fuimos al Ejecutivo y miran para otro lado, venimos a la Legislatura y salvo honrosos legisladores, nos meten vallas... y les decimos que va-



RECLAMAN PLAN DE EMERGENCIA HABITACIONAL, ENTRE VARIOS PUNTOS.

mos a estar en la calle para ponerle vallas al hambre, a la miseria, la desocupación." Para finalizar, Nardulli reclamó la necesidad de que las centrales convoquen un paro para pararle la mano a Macri.

José Pepe Peralta de la CTA Capital dijo: "Hace poco vinimos a este lugar y estuvimos en la sesión donde se estaba tratando la ampliación presupuestaria, reclamábamos que se destine más presupuesto a lo social y en general, dieron la espalda los legisladores y ampliaron el presupues-

to con temas que nada tienen que ver con la emergencia social, con la necesidad de los más necesitados, con la alimentación, con la salud, con la educación" y denunció "Hoy el gobierno de la ciudad le va a prestar plata al gobierno nacional y le da la espalda a los reclamos de la gente."

A continuación habló Eduardo López de UTE felicitó a las organizaciones porque "el reclamo ayuda a la educación y al reclamo de los 11 mil alumnos que quedaron afuera de la escuela pública esperando una vacante".

Jerry Huanca, comunero de la comuna 7 dijo que el gobierno no está haciendo nada con respecto a la vivienda, que "mira para otro lado y por eso tenemos que estar todos juntos".

Norma Colque CCC de villa 31 y 31 bis, quien vive hace 25 años en la villa 31 denunció que las mejoras son una mentira: "sabemos que el gobierno nunca va a urbanizar nuestro barrio porque son tierras muy caras, son la continuación de Puerto Madero, dicen que en 90 días van a hacer una cantidad de obras pero miente".

Además denunció que a los compañeros de la CCC el gobierno de la ciudad los deja afuera de los proyectos por no estar de acuerdo con la política del gobierno. A su vez denunció a la Mesa de Urbanización "hace lo que quiere, no consulta nada".

Adrián Camps, legislador PSA mencionó que él junto con otros legisladores han presentado un proyecto de ley de emergencia social, frente a la situación que se está atravesando con el aumento de precios en transporte, energía e insumos y paritarias congeladas.

Por su parte, Gabriel Fucks del FPV relató la grave situación de la gente en situación de calle y la falta de profesionales en el parador de la costanera.

Claudio Heredia FPV planteó la necesidad de la emergencia para subsanar los proyectos barriales, donde más se está sufriendo por los tarifazos cuando no se mueven los salarios.

Un compañero del colectivo La dignidad denunció que este gobierno beneficia a los sectores concentrados de la economía.

A continuación llegó el saludo de los legisladores Gustavo Vera (La Alameda) y de Javier Gentillini (Frente Renovador) que se encontraban junto al Papa Francisco. Además se mencionó la presencia de la legisladora García Tuñón.

SITUACIÓN POLÍTICA Y SOCIAL EN LA PAMPA

El gobierno de Verna con el espejo de Macri

La provincia de La Pampa está sumergida en un ajuste que acompaña al del gobierno nacional y lo sufren los que menos tienen.

escribe **Walter Brandimarte**

El gobierno de Carlos Verna tiene un doble discurso: por un lado levanta las banderas de la justicia social, ataca verbalmente a Macri pero a la vez aplica las mismas medidas de apriete a los trabajadores y el pueblo. Los senadores y diputados de la provincia son levantadores automáticos de manos a todo proyecto de ley que impulsa el macrismo.

El gobernador y sus funcionarios se aumentaron el sueldo en un 78% (denuncia que realizó ATE y demostró con pruebas irrefutables) mientras que a los trabajadores estatales, con la negociación paritaria del segundo semestre, solamente un 34% sobre el sueldo de febrero. Implementó sumas en negro con pago único en un claro retroceso para el salario de los trabajadores. En una provincia que nunca apostó a la industria y donde el PJ se ha encargado de generar dominación sobre la base de sembrar miseria.

En este panorama de coincidencias con el gobierno nacional, Verna, el dueño de la Banelco para recibir coimas para aprobar la Reforma Laboral de De La Rúa, le da un préstamo de 50 millones de pesos al frigorífico de la familia Braun. Los Braun son los dueños de los hipermercados La Anónima, además de ser parte del directorio del banco Galicia. Grandes amigos del macrismo. Una familia teñida de la sangre de hermanos Selk'nam de la Patagonia Austral desde finales del siglo 19. La expansión del latifundio Braun Menéndez en territorio patagónico, con la complicidad del Estado, se sostuvo con la matanza de originarios. La plata del Estado es para terratenientes y empresarios que manejan los precios de la canasta familiar, no para el pueblo.

La situación social en La Pampa es alarmante, hay un incremento muy visible de la pobreza, con sueldos muy por debajo de la canasta familiar y un aumento de la masa de trabajadores desocupados. Esto ha producido que el mismo pueblo, para paliar esta crisis, ha impulsado merenderos y comedores. La CCC La Pampa en la capital lleva a cabo un merendero donde asiste con actividades recreativas, culturales y alimentos a más de 100 chicos y chicas en uno de los barrios más castigados por esta política hambreadora. Otro acto importante es el que lleva adelante la Asociación Trabajadores del Estado, su CDP lanzó una campaña solidaria llamada #NiUnPibeConHambre que reco-



La situación social en La Pampa es alarmante, hay un incremento muy visible de la pobreza, con sueldos muy por debajo de la canasta familiar y un aumento de la masa de trabajadores desocupados

lecta alimentos e indumentaria para asistir a varios lugares de atención primaria en las barriadas más pobres de Santa Rosa. ATE, también, apadrina al merendero René Salamanca de la CCC y al Desayunador Villa Germinal, de la organización barrial de este barrio.

Situación político sindical

La lucha contra las políticas de ajuste nacional y provincial ha encontrado en las calles a un abanico de gremios y organizaciones sociales muy variadas. Desde el 10 de diciembre se ha actuado con responsabilidad en el concepto de unidad en la acción. La Mesa Intersindical de Gremios Estatales (la más combativa de las multisectoriales) es un gran ejemplo de esta unidad, allí se encuentran agrupadas diferentes estructuras sindicales de todas las centrales, con una organización horizontal que permite una defensa permanente de los derechos de los trabajadores.

Las grandes marchas multisectoriales en diciembre y enero encabezadas por ATE permitieron que confluyeran gremios de base de las CGT que estaban en disconformidad con los dirigentes nacionales, como así también integrantes de la CTA de Yasky. Esto permitió que el

29 de abril se pudiera construir en la provincia una enorme marcha de las cinco centrales que fue una bisagra en la política sindical de La Pampa. No hay que dejar de lado la gran marcha de las dos CTA el 2 de junio, conjuntamente con algunos gremios de la CGT. Tampoco dejemos de nombrar el papel fundamental que ha tenido la Corriente Clasista y Combativa participando activamente en las calles y bregando continuamente en la unidad con distintos sectores.

Verna, para poder desarrollar su plan de ajuste, puso en marcha un plan para desarticular esta unidad, atacando directamente a la Mesa Intersindical. El actor principal para desarrollar la ruptura fue UPCN, esta "unión civil" firmó un acuerdo paritario a la baja. Este gremio comandado por Jorge Lezcano, diputado provincial del PJ, quiso llevarse puesto a los otros gremios paritarios y provocar una ruptura en la Mesa que se torne irreparable. Fue la unidad y el compromiso de los representantes gremiales lo que sostuvo esta multisectorial, esto sirvió para fortalecer los lazos e incluso dos gremios más pidieron sumarse a esta unidad horizontal: el Sindicato de Prensa Zona Sur y La Bancaria.

El secretario general de ATE, Ricardo Araujo, dijo: "hemos tomado la decisión de enfrentar esta política, en diciembre cuando el gobierno insinuó cual iba a hacer su plan en ATE dijimos "vienen por nosotros, vayamos por ellos" continuó, "Dijeron que iban a echar algunos ñoquis pero los primeros despedidos son trabajadores de 20 años de antigüedad, teníamos que salir a enfrentar esa política, lo hicimos a fin de año y nos dijeron que era apresurado, lo hicimos el 24 de febrero y nos dijeron que había que darle tiempo al gobierno. El tiempo favorece a esa política, o los trabajadores enfrentamos esa política o nos quitan todo lo conquistado" afirmó.

En un llamado claro a la unidad de todos los trabajadores, Araujo declaró que "el primer plan del gobierno fue sacar los trabajadores de la calle pero ¡la calle es nuestra! Nadie nos regaló nada, todo lo que hemos logrado en estos años lo conseguimos en la calle. Arrancamos en el 2001 en la calle. Ganemos las calles, no los dejemos avanzar más, es necesario que enfrentemos esta política, ésta y la política provincial, esos que se aumentaron un 78% del sueldo. Plata hay pero se la niegan a los trabajadores, se la llevan ellos".

La pasada Marcha Federal, esa que comenzó como un gran acto político del kirchnerismo, tuvo su transformación más popular con el pasar de los días. Esto fue tomado por ATE y la CCC La Pampa impulsando un fuerte reclamo a las políticas ajustadoras del macrismo pero sin olvidar lo que fueron 12 años de "Néstor y Cristina". Se tomó en cuenta que las consignas y las banderas, que en esta convocatoria se levantaban, eran propias de las luchas que ATE y la CCC llevaban desde hace tiempo, además, dejar lugares vacíos en las calles y en la lu-

cha, permitiría que esos lugares sean ocupados por aquellos que sólo quieren sacar una tajada política con eso de que "vuelva ella". Ante este panorama participaron activamente en la marcha, conjuntamente con la CTAA, lo que dejó en las calles una protesta genuina de los sectores más golpeados. Se pudo cambiar en La Pampa el objetivo de una Marcha Federal que había nacido para reivindicar un gobierno que dejó más de 8 millones de pobres.

#NiUnPibeConHambre

La Asociación Trabajadores del Estado de La Pampa lanzó una campaña para ayudar y paliar la terrible situación social en la que se encuentra la sociedad toda. Ni Un pibe Con Hambre pretende asegurarse al menos una comida a aquellos pibes y pibas, padres y madres que sufren el hambre y la desocupación de políticas entreguistas amigas de los imperios. Con un pronunciamiento claro y directo esta campaña ganó las calles.

"Nuestro país es uno de los pocos países del mundo que exporta más de lo que consume. Sin embargo hacia fines de 2015 el 40.4% de los niños de entre 0 y 17 años estaban bajo la línea de pobreza, un total de 4.900.000. Más de un millón alcanzaba la indignancia.

Esta situación ha sido agravada por la política del gobierno de Cambiemos. El segundo semestre prometido por Macri se transformó en más hambre, pobreza, tarifazos, desocupación e inflación. Los salarios en blanco perdieron entre un 10 y un 15% en la carrera contra la carestía. Este porcentaje es mucho mayor para los trabajadores en negro y precarizados.

Pero no todos perdieron en este primer semestre. Lo que perdimos los de "abajo" lo ganaron las cerealeras, las mineras, los que manejan los precios, los beneficiarios de los tarifazos, los bancos, los grandes terratenientes y los monopolios.

Frente a este panorama ATE ha planteado la lucha contra los despidos; por salarios acorde al costo de vida; contra el ajuste y por los derechos de los trabajadores estatales. Pero a la par que damos esta lucha, vemos lo que se vive en los barrios de nuestras localidades. La mayoría del pueblo vive con ingresos que no cubren el total de la canasta familiar real.

"Por estas razones desde ATE apadrinaremos a dos merenderos de nuestra ciudad, impulsando la campaña #Niunpibeconhambre y colaborando con los recursos de nuestros afiliados. Es en realidad un muy pequeño aporte, pero que esperamos que contagie a otras instituciones y al Estado, que es quien debería hacerse cargo".



Librería Raíces

La librería del maoísmo en la Argentina
Textos de Marx, Engels, Lenin, Mao Tse Tung,
Stalin, Che, Gramsci, Mariategui y otros.
Biblioteca de consulta con más de 5.000 títulos.
Recibimos donaciones de libros

Gran Barata de libros

📅 SÁBADO 17/9, 16 HS.

Agrelo 3045, CABA
Tel: 4931-6157 libreriaraises@yahoo.com.ar

TRAS LA VISITA DE ALDERETE AL PAPA FRANCISCO

Asamblea de la CCC de La Matanza

Corresponsal

El jueves 8 de septiembre, desde las 8 de la mañana, comenzaron a llegar a la Escuela Amarilla, sede de la CCC, compañeros de los distintos barrios. A las 9, más de 600 personas desbordaban el patio techado, obligando a más de 100 a seguir la asamblea desde afuera.

La reunión, convocada para escuchar el informe de Juan Carlos Alderete sobre su entrevista con el Papa Francisco y las reuniones mantenidas en el Vaticano con otros representantes de la Iglesia, comenzó con la proyección de un video que combinaba imágenes de Juan Carlos en Roma con las de la marcha del 7 de agosto de San Cayetano a Plaza de Mayo.

Emilio Román, que integró la delegación y Juan Carlos informaron sobre las actividades desarrolladas. En todo momento se remarcó que el recibimiento fue un reconocimiento a la CCC, que conocían en detalle la marcha del 7 de agosto y el papel de la organización en la lucha contra el hambre y por trabajo y ahora también contra el flagelo de la droga.



LA SEDE DEL MOVIMIENTO DE DESOCUPADOS SE VIO DESBORDADA CON MÁS DE 600 COMPAÑEROS

Relataron que, en reconocimiento a esa lucha que compartimos con el sector más progresista de la Iglesia, el Papa bendijo a la CCC y nos dijo: "en la lucha contra el hambre y contra la droga no aflojen", envió un afectuoso saludo a la compañera

Clelia Iscaro y después nos invitaron a participar de la reunión a desarrollarse en noviembre en el Vaticano sobre estos temas.

Se diferenció a los sectores más reaccionarios de la Iglesia de los que comparten la vida y la lucha de nues-

tro pueblo. En ese sentido una compañera del Barrio Latinoamérica contó que el cura de su barrio puso la foto del abrazo del Papa con Juan Carlos en la capilla, también muchas anécdotas de la lucha de la CCC donde tuvimos el apoyo, la solidaridad

y hasta la participación de sectores de la Iglesia.

Quedó en evidencia el orgullo de la mayoría de los presentes por lo que significa el recibimiento del Papa. Juan Carlos insistió mucho que esto, como ahora el reconocimiento de la CGT, se debe al esfuerzo, la lucha y el protagonismo de todos los compañeros.

En la asamblea, que duró más de 4 horas, varias compañeras informaron del funcionamiento de 19 "copas de leche" con las que se trata de paliar en algo el hambre que crece en los barrios. También se destacó

Quedó en evidencia el orgullo de la mayoría de los presentes por lo que significa el recibimiento del Papa.

que en el último periodo se incorporaron más de 400 compañeros a la CCC de La Matanza.

En el cierre hablaron los dirigentes de la Mesa de La Matanza: Miguelina, Roxana, Fredy, el Negro Héctor y Jorge, para remarcar la necesidad de profundizar la lucha para lograr una solución a la grave emergencia social que estamos viviendo, fortalecer la organización de cada barrio, los equipos técnicos, y de garantizar la movilización del 14 a La Plata para que en el presupuesto de la Provincia se atiendan nuestras necesidades.

COMUNIDAD TEHUELCHES DE CHUBUT

Sufrimos persecuciones en nuestros territorios

Durante el Encuentro de Pueblos Originarios realizado a mediados de agosto, conversamos con Abel Muñoz, lonco de la comunidad tehuelche Río Mayo, en el suroeste de la provincia de Chubut, y representante del Consejo de Participación Indígena.



ABEL MUÑOZ EN EL ÚLTIMO ENCUENTRO DE ORIGINARIOS

—¿Cuál es la situación de su comunidad?

—Siempre tenemos nuestras inquietudes, como todas las comunidades, por el tema territorial, que es uno de los temas principales. Después, tenemos ciertas complicaciones con el Estado Nacional. Si bien somos autónomos como originarios, siempre tenemos el Estado nacional que nos pone distintas trabas. También nos hacen causas. En la Cordillera tenemos al hermano Huala, que le han hecho una causa por incendio, cuando él estaba reunido con unos hermanos: hubo un incendio intencional; llegó la policía, culparon a los hermanos, los corrieron, tuvieron que disparar por el monte, le hicieron una causa y hoy el hermano está preso [luego de esta entrevista Huala fue liberado].

Estas son las persecuciones que tenemos contra los territoriales. Yo también estoy imputado en una causa por defender los derechos que nos pertenecen. Nos siguen procesando, nos quieren discriminar.

—¿De qué vive su comunidad?

—Nuestra comunidad vive de las ovejas. En este momento está bastante complicado, nosotros tenemos muchos años de sequía, ya hace tres, cuatro años que no tenemos producción, tenemos problemas de agua, muchísimos inconvenientes que estamos tratando de solucionar. Tenemos que gestionarlos ante el Estado nacional, uno reclama como originario lo que a uno le pertenece y si al Estado no le sirve, entonces ahí vienen las complicaciones...

El territorio está reconocido y tenemos una carpeta con resolución nacional. Pero hay algunos inconvenientes en el mismo territorio entre familias, algunos que no se reconocen como originarios quieren vender parte de las tierras que nos han dejado nuestros ancestros. Tanto lucha para venderlas por dos pesos, es complicado.

—Ustedes se reconocen como comunidad tehuelche...

—Sí, tenemos nueve comunidades tehuelches en Chubut, yo soy el representante en el CPI. En el INAI muchas veces no tenemos respuestas. Sabemos que cerca de las comunidades hay municipios y uno tiene que gestionar sí o sí porque si no es imposible llevar soluciones a las comunidades. También dentro del Municipio de Río Mayo, que es un pueblito chico de 3.000 habitantes, nos hemos sentado a hablar con el intendente, con quien no tenemos la misma manera de pensar, muchas veces tenemos encononrazos, pero desde hace un tiempo lo que le he exigido dentro del Municipio es una Secretaría, un consejo de participación indígena, para conseguir respuesta del Estado provincial porque del nacional es imposible.

Comodoro Rivadavia nos queda

a 400 kilómetros —hay comunidades que están muchísimo más lejos—, vamos derivados por alguna enfermedad pero la mayoría de la gente no tiene familiares... Cada vez que tenés que acompañar a un familiar enfermo, tenés que dormir uno o dos meses en los pasillos del hospital o tirado en la Terminal. Estas inquietudes yo las planteé en el municipio porque con la gestión anterior daban algún pasaje, un hotel donde quedarse pero hoy cambió... Le dije al intendente "ustedes son un gobierno que transitoriamente están por dos años pero yo sigo en la comunidad luchando... para que haya una solución necesitamos un albergue en Comodoro".

—¿Cómo es con el tema de la cultura, la lengua?

—Es muy complicado porque hay pocos tehuelches. Nos diferenciamos del mapuche. Tenemos dialectos diferentes. Pero hoy tenemos muchas prioridades antes que la lengua, como resolver dónde parar cuando vamos al hospital en Comodoro, la Secretaría en el Municipio para que podamos hacer nuestras gestiones, porque llega el diez por ciento de lo que mandan para las comunidades. En nuestro pueblo se van a hacer 120 viviendas, la Uocra negoció 8 viviendas para los petroleros, me parece muy bien, yo le digo al intendente: "¿cuántas viviendas van a ser para los pueblos originarios?" Me dice: "no para los pueblos originarios no va a haber". Entonces le dije: "¿vos

querés que quememos cubiertas en la puerta del Municipio para que nos escuches? Nosotros somos gente pacífica, y lo que necesito son terrenos para que nosotros mismos podamos hacer nuestras viviendas". Dice: "esto está muy complicado hay que hablarlo con el Concejo Deliberante, así les pueden vender o ceder". Entonces le digo: "¿te olvidás de que somos preexistentes al Estado nacional? ¿Cómo nos van a vender tierras que nos han quitado? No te estoy exigiendo que devuelvan ni un cuarto de tierra que nos han quitado". Finalmente, entonces llegamos a un arreglo donde vamos a hacer un proyecto para hacer un barrio de pueblos originarios. Son cosas necesarias pero no rápidas de resolver.

—¿Cuánta gente está viviendo en las comunidades?

—En las comunidades está viviendo muy poca gente. En la comunidad tehuelche más grande que hay en Chubut, son 20 familias. De las otras comunidades hay tres, cuatro familias...

Cuando uno vive en zonas rurales, a 80, 100 kilómetros del ejido... y tenés que llevar los chicos a estudiar, ahí empiezan las migraciones y tenés que buscar otra fuente laboral, donde siempre somos discriminados... Por eso yo quisiera que haya barrios dentro del ejido urbano y poder apoyar a la gente joven que salen de las comunidades, si no sabemos en qué termina: en drogadicción, alcoholismo...

CABA: DESAPARECIDOS DEL HOSPITAL DE NIÑOS RICARDO GUTIÉRREZ

Baldosas por la memoria

El 9 de septiembre, en el día del profesional en formación en conmemoración al día que secuestraron a Graciela Vallejo, se hizo la colocación de las baldosas en la memoria de Elena Arce Sahore, Hugo Strejilevich, Graciela Vallejo, Liliana Inés Goldenberg, y Blanca E. de Tarnopolsky, trabajadores del Hospital Ricardo Gutiérrez, desaparecidos de la dictadura.



Corresponsal

El emotivo acto contó con la presencia de familiares y fue iniciativa de la Asociación de profesionales y la Filial del Gutiérrez junto con Barrios por Memoria y Justicia Balvanera con otros sectores de la comunidad hospitalaria.

Tal como recordó la Lic. Susana Toporosi en la apertura, hasta el momento han podido encontrar cinco nombres de compañeros desaparecidos. Además, señaló que los familiares de los compañeros desaparecidos y los que quieran y estén presentes de los 80 compañeros cesanteados del hospital con la dictadura, "se van acercando a contar su historia".

Durante el desarrollo del acto se fueron reconstruyendo las historias de los cinco trabajadores homenajeados. **Elena Arce Sahores** tenía 24 años, era enfermera, oriunda de Bahía Blanca. Fue secuestrada el 22 de noviembre de 1977 en La Plata junto con Nora Fiamingo también enfermera de Bahía Blanca. **Liliana**

Inés Goldenberg tenía 26 años, fue administrativa en el 73/74 en el sector de Salud Mental, y se suicidó al momento de su captura el 3 de agosto de 1980. **Hugo Daniel Strejilevich** tenía 26 años, fue secuestrado el 19 de abril de 1977 junto a su hermano Abel de 18 años. Era médico residente de Pediatría, delegado de la Residencia del Gutiérrez. Fue el último presidente del Centro de Estudiantes de Medicina antes del golpe. **Graciela Alba Vallejo** tenía 29 años, fue desaparecida el 9 de septiembre de 1977, era médica residente de Pediatría, miembro de la Comisión Directiva de la Federación de Médicos y Psicólogos, de la que toda la comisión directiva, menos un sobreviviente, fue desaparecida en septiembre del 1977. **Blanca Edith Edelberg de Tarnopolsky** tenía 47 años, era docente y psicopedagoga de la Cátedra de Escardó de pediatría del Gutiérrez, desaparecida el 16 de julio de 1976. Blanca tendrá su baldosa el 24 de marzo de 2017, porque al momento de la construcción de las baldosas no se conocía su paso por el Gutiérrez.

Los llevamos en nuestros corazones

La presidenta de la Asociación de Profesionales, **Silvia De Francesco** destacó que "la Asociación y la Filial de Médicos Municipales hemos tomado el firme compromiso de recordar y avanzar en la búsqueda de la memoria de nuestra comunidad hospitalaria. Cada 24 de marzo recordamos a nuestros compañeros desaparecidos... a ellos atesoramos en nuestro recuerdo y nuestro corazón". Luego denunció al gobierno que mientras empuja las prisiones domiciliarias a los genocidas, "persigue a Laura Schargrodsky, presidenta de la filial de Médicos Municipales, con dos sumarios por luchar por los despidos en la CABA, al doctor Mariano Outes del Moyano", ya lo han sancionado persecutoriamente en el 2015, entre otros.

Por su parte, **Laura Schargrodsky**, presidenta de la filial Médicos Municipales del Hospital Gutiérrez, luego de contar quiénes fueron los cinco compañeros, denunció que a diez años de la segunda desaparición de

Julio López, testigo clave del juicio de Etchecolatz, hoy el gobierno está presionando para darle prisión domiciliaria: "ya hay 441 con prisión domiciliaria". Exigió "No al protocolo represivo, repudio al fallo de la Corte que restringe el derecho de huelga, contra la criminalización de la protesta".

Luego, **Inés Cavagnini** habló en nombre de los Residentes: "La colocación de las placas, el 9 de septiembre, día del profesional en formación, es muy importante. El ejercicio de la memoria, de poder reconstruirla es muy importante. Para nosotros, Graciela y Hugo que fueron residentes de este hospital que vivieron las mismas cosas que nosotros vemos día a día y que lucharon por una salud pública de calidad, por una calidad para todos".

A continuación, una compañera de **Barrios por memoria y justicia Balvanera** dijo que con cada baldosa "traemos los sueños e ideales de los desaparecidos por el terrorismo de Estado". **Ricardo**, quien fuera novio de Elena Arce Sahores en el momento de su desaparición, viajó desde Puerto Madryn. En su emotivo saludo dijo "yo fui un instante en la corta vida de Elena, pero cuando llegué acá pude ver la imagen de Elena, yo de ella no tengo nada... Pero lo que más rescató es que estamos recordándolos con alegría". A continuación, se mencionó la presencia de Marcela Sahores, prima de Elena.

Daniel Tarnopolsky, hijo de Blanca, único sobreviviente de la familia Tarnopolsky contó que los sobrevivientes se sostuvieron por el acompañamiento de la gente y eso es lo que tiene que seguir. **Carlos Magdalena**, neurólogo miembro de la Conamer en los 80, recordó el compromiso de los médicos y profesionales residentes de los años 70 y 80, y su lucha por la salud gratuita, universal y de excelencia. Nombró con un ipresente! a cada uno de los médicos integrantes de la Femer de los 70, desapare-

cidos durante la dictadura.

Más tarde, **Sonia Carro**, compañera de Hugo Strejilevich, leyó un poema muy emotivo, de su madre llamado "Veinte años". **Sara Vallejo** rescató la memoria de su hermana Graciela y agradeció a todos los que están continuando hoy con su memoria. **Norma**, compañera de residencia de Graciela Vallejo rescató su solidaridad con sus compañeros y con los pacientes.

Más tarde se leyó una carta de **Isabel Goldemberg**, hermana de Liliana Goldemberg, profesional de la salud exresidente de pediatría del Gutiérrez, que vive en Estados Unidos y reconstruye su paso por el Hospital de Niños y el de su hermana desaparecida Liliana Goldenberg. **Vera Jarach**, de Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora dijo "tenemos heridas abiertas y cicatrices que se reabren... pero para que nunca más vuelva a pasar, nunca más el silencio". **Nora Strejilevich**, prima hermana de Hugo Strejilevich agradeció el trabajo de memoria colectivo.

Para finalizar, Magdalena cantó Honrar la Vida, mientras los familiares colocaban las baldosas de los compañeros desaparecidos.

Presencias y adhesiones

Presencias: Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora, la directora del Hospital Ricardo Gutiérrez. Adela Salzman, Corriente René Salamanca Estatales. Adhesión: delegados del hospital Ramos Mejía en el Suteba; Centro de salud Ameghino, Colectivo Ex presos de Rosario, CELS, EATIP, Multisectorial de salud de FPV de CABA. Comité de Pediatría ambulatoria de la Sociedad Argentina de Pediatría. Comisión de Trabajo y Consenso y el equipo del sitio de Memoria del Centro Clandestino Club Atlético. Dirección de derechos humanos y Asociación de Profesionales del Hospital Posadas. Profesionales y Técnicos de Garrahan, etc.

CAPITAL FEDERAL

Exitoso torneo de fútbol

Corresponsal

El sábado 10 de septiembre se realizó un torneo de estudiantes secundarios organizado por el Movimiento de Unidad Secundaria, donde participaron equipos de los colegios Otto Krause, Fray Luis Beltrán y Nacional Buenos Aires, actividad que peleamos por garantizar hasta el último día, a garra y pulmón.

Como consecuencia de la política

del gobierno que genera más inflación, tarifazos y profundización del ajuste es que miles de pibes quedan afuera de las aulas. Por eso la consigna convocante fue la "defensa de la escuela pública".

A las 9 de la mañana los pibes fueron llegando y ya se sentía la energía y la emoción por jugar un partido. Seis horas bajo del sol, dejando todo en la cancha para ganar el torneo. Charlamos con los pibes

y todos preguntaban si íbamos a seguir haciéndolos ya que nadie garantiza actividades recreativas, culturales y deportivas para los estudiantes, y es ahí cuando uno se da cuenta de la necesidad de actividades como este torneo. Por eso, frente a la droga que crece todos los días y la falta de espacios públicos y gratuitos, los secundarios nos organizamos para generar iniciativas que nos incluyan a todos.



a desalambrar

Clase inicial de danzas folclóricas | Amplia pista de baile y ambiente climatizado. | Buffet, servicio de mesa.

➤ SÁBADO 17 DE SETIEMBRE / 21 HS.

Salón El Píal. Ramón L. Falcón 2750. CABA Entrada: \$110 // a_desalambrar@hotmail.com

¡Festejando su 17° Aniversario!

Tomás Lipán
Ballet Andino Amerindia

Artistas invitados

DOCENTES DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Aprender 2016: aportes para la reflexión

Reproducimos una síntesis de la intervención de Adrián Weissberg, secretario general adjunto de Suteba Quilmes, en la Jornada de reflexión y debate convocada por Suteba Matanza (6/9/16), publicada en el blog de la Agrupación Docente Azul y Blanca en Suteba.



Esta jornada debatió sobre la Evaluación Nacional Aprender que se llevará a cabo en las escuelas públicas y privadas el 18 y 19 de octubre próximo, en la que participarán alumnos y docentes.

“Desde la Dirección General de Cultura y Educación expresan que no hay datos, diagnósticos, sobre los aprendizajes de los alumnos de nuestro país. Esto es falso.

“Los que transitamos por el sistema educativo provincial y nacional sabemos que desde las escuelas, en todos los niveles y modalidades, se elevan mensual y trimestralmente datos cuantitativos acerca de matrícula, sobre edad, calificación

La educación es un derecho, pero este derecho es vulnerado cuando el Estado no garantiza las condiciones para que cada escuela, cada alumno, cada docente pueda garantizar la continuidad y progresión en los procesos de enseñanza y de aprendizaje.

nes, a través de cortes, planillas de PIC, SIC y TIC, cuadernillos, cuadros vía mails, los cuales son analizados y controlados por inspectores y demás actores que elevan a nivel distrital, regional y provincial.

“Esta no es una evaluación más, cuyo propósito sea conocer mediante una prueba estandarizada, lo que saben los niños y los adolescentes de la educación formal, sino que apunta directamente a los docentes, quieren marcarnos el camino sobre qué enseñar y cómo hacerlo; prácticas estandarizadas fuera de contexto y necesidades reales.

“La educación es un derecho, pe-

ro este derecho es vulnerado cuando el Estado no garantiza las condiciones para que cada escuela, cada alumno, cada docente pueda garantizar la continuidad y progresión en los procesos de enseñanza y de aprendizaje.

“El docente se ve sometido a múltiples exigencias, a trabajar simultáneamente en diversidad de proyectos que se imponen fuera de lo planificado en sus previsiones didácticas, los cuales son impuestos externamente en forma verticalista y descontextualizados de las propuestas institucionales.

“Sumamos a esta situación, la su-

perpoblación áulica, la falta de nombramiento de cargos, de recursos materiales, los problemas serios de infraestructura, capacitación en servicio, la pérdida de los 5 días estatutarios de jornadas que siempre han tenido vigencia, y que gradualmente se han ido suprimiendo, con el propósito de dialogar, intercambiar, debatir, construir y fortalecer acuerdos institucionales, revisando las prácticas docentes, propiciando ajustes en proceso; conformando estas prácticas, la verdadera autoevaluación institucional.

“Hablar de imponer la cultura de evaluación, es hablar de condicionamientos descontextualizados, verticalistas, mercantilistas, que no parten de las necesidades reales y genuinas de cada escuela, de sus actores institucionales y comunitarios para lograr diagnósticos en conjunto que sumen a la comunidad y que no nos enfrenten con ella para lograr entre todos a través del compromiso mutuo, el fortalecimiento de las trayectorias escolares de nuestros alumnos que componen a la escuela pública.

“Recordamos que no hay procesos educativos posibles sin evaluaciones, por lo tanto, querer imponer la cultura de evaluación es un oxímoron, o sea una contradicción en sí misma, lo que reafirma el desconocimiento de las autoridades del campo educativo.

“Necesitan en primer lugar que los docentes seamos considerados incapaces de evaluar, desestimando nuestro propio capital simbólico, nuestra experiencia, nuestra práctica, nuestra reflexión, reservándonos el rol de “aplicadores” de una evaluación externa que descalifica nuestra capacidad para tal fin.

“El Estado es responsable de todo lo mencionado y nosotros de exigir y seguir luchando en las escuelas, en las calles y ante las instituciones que lo componen para que todo lo mencionado se garantice”.

HAY OTRO CAMINO QUE EL AJUSTE QUE PIDE VIDAL

Paro de municipales marplatenses

Corresponsal

Desde que asumió el gobierno de Cambiemos se han realizado movilizaciones históricas: El 29 de abril, el 12 de mayo, el 7 de agosto, etc. Estas jornadas exteriorizaron un estado de ánimo y una voluntad de lucha que fue creciendo. En escalas más regionales y locales también se produjeron hechos inéditos o que hacía mucho tiempo no sucedían.

En Mar del Plata, los municipales realizaron una movilización el mes pasado, contra el pago desdoblado del sueldo, que ya entró en la historia grande de los trabajadores.

Muchos acuerdan que no había una movilización tan grande protagonizada por un solo gremio desde hacía 15 años. Más de 4.000 trabajadores gritaron frente al municipio que no aceptaban ser la variable de ajuste. El municipio adelantó el pago de la segunda cuota unos días. Lo cierto es que desde que asumieron tienen distintas excusas para no pagar en tiempo y forma.

Desafiando todos los pronósticos en septiembre se repitió la situación. Ante el anuncio del municipio de que el pago se realizaría nuevamente en cuotas la asamblea general decidió paro y movilización. Al cierre de esta edición se cumple



SE MOVILIZARON MÁS DE 4000 TRABAJADORES

el quinto día de paro por tiempo indeterminado. Más de 10.000 trabajadores sostienen la medida y conmueven a la ciudad. La gobernadora condiciona el envío de los fondos necesarios, a que se concrete un plan de ajuste. Se habla de reducción de sueldos desde la tercera categoría, despidos en los contratados y aumento de impuestos. Arroyo confronta fuertemente con los trabajadores con provocaciones constantes. Los trabajadores al tiempo que sostienen la medida, van precisando el blanco y el programa.

Es falso lo que argumenta Vidal. Es posible resolver la situación financiera sin ajuste a los trabajadores y el pueblo. Rediscutir el porcentaje de coparticipación, aumentar impuestos a los grandes contribuyentes y discutir la participación de la ciudad en los impuestos y retenciones que afectan a la pesca. Estas son algunas de las propuestas que el municipio debería evaluar. Mientras se resuelva la situación, es responsabilidad del Gobierno provincial y nacional resolver el pago etiempo y forma.

URBANIZACIÓN DE RETIRO, CIUDAD DE BUENOS AIRES

Que decidan los vecinos

Reproducimos la propuesta de la Corriente Clasista y Combativa ante los anuncios del jefe de Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires.

Asambleas por manzana. Que se cumpla con la ley de urbanización y se otorguen los títulos de propiedad.

El actual jefe de Gobierno de la Ciudad, Horacio Rodríguez Larreta anunció un importante plan de reformas en nuestro barrio, que van desde la construcción y traslado del Ministerio de Educación de la Ciudad y escuelas en los terrenos de YPF, a un nuevo trazado de la autopista con el traslado de los vecinos que viven debajo, y la construcción de 1.000 nuevas viviendas.

La urbanización de Retiro fue una conquista que logramos los vecinos hace años con muchas luchas, donde resistimos los distintos intentos de desalojo, y donde fuimos logrando el reconocimiento de nuestro derecho a una vivienda digna en estas tierras.

En ese camino avanzamos en resolver algunos problemas esenciales de luz, cloacas y agua potable, pero todavía estamos muy lejos de contar con

todos los servicios necesarios y las infraestructuras esenciales para todos. Este sigue siendo nuestro problema principal junto al hambre que vuelve a crecer y la falta de trabajo digno.

Entendemos que al pomposo anuncio de las reformas en nuestro barrio le hace falta una parte esencial, que es la información y consulta a todos los vecinos que vivimos en Retiro, en la 31 y 31 bis, y que somos sus legítimos dueños.



REIVINDICACIONES A STROESSNER Y ESPIONAJE A ORGANIZACIONES POPULARES

Paraguay: repudian avances fascistas



ELADIO FLECHA AL FRENTE DE LA MOVILIZACIÓN DEL PARTIDO PARAGUAY PIAHURA

En los últimos días se conoció que el gobierno infiltra y espía con militares las movilizaciones populares, y que un senador pide por la vuelta de la dictadura stronista.

El Partido Paraguay Piahura realizó una conferencia de prensa el viernes 9 de septiembre. Allí, su secretario general, Eladio Flecha, expresó lo siguiente: “Repudiamos con mucha fuerza la utilización de militares para infiltrar una movilización que realizó nuestro partido y la movilización que realizaron los estudiantes. Eso desde todo punto de vista es repudiable, y nosotros vemos que con fuerza van reapareciendo actitudes fascistas, y que desde la instalación de Cartes en la Presidencia de la

República hay una política de saqueo y entrega de los recursos de nuestro país. Y por eso llamamos a su Gobierno: el peligroso rumbo de Cartes.

Y cada vez va quedando más claro que quien no se alinea a este Gobierno, se convierte en su enemigo. El discurso de su ministro Leite nos hizo recordar los discursos del Cuartínomo de Oro, dirigido por Sabino Augusto Montanaro. Entonces, la reaparición del discurso fascista y la pérdida de las libertades públicas para nosotros es un retroceso y

un atropello al pueblo paraguayo.

Por eso nosotros exhortamos y hacemos un llamado a la ciudadanía honesta y democrática para organizarnos y resistir en las calles contra esta actitud fascista, porque desde las calles hicimos correr a una dictadura de 35 años y hoy las movilizaciones que hacemos molestan y van desenmascarando y haciendo resurgir nuevamente a los fascistas.

Por eso decimos que más que nunca el pueblo, hombres y mujeres, debemos salir a gritar con fuerza que se vaya Cartes y toda su línea sucesoria, y que se conforme un Gobierno patriótico y soberano para recuperar la felicidad de nuestro pueblo.

Decimos que con la pérdida de las libertades públicas buscan generar miedo y amedrentamiento, pero se olvidan que el pueblo resistió en las calles 35 años de tiranía, de dictadura. Nosotros resistiremos, y por ello realizaremos movilizaciones y cierre intermitente de rutas durante el 13, 14 y 15 de setiembre en diferentes departamentos del país, convocando a la gente honesta y democrática a resistir este resurgimiento de actitudes fascistas y dictatoriales”.

Repudio al senador Núñez

Además, el Congreso Democrático del Pueblo (CDP) presentó en la Cámara de Senadores un comunicado de repudio a las palabras del senador Carlos Núñez, quien afirmó que hay que traer de nuevo al dictador Stroessner para solucionar los problemas del país. La delegación del CDP estuvo integrada por Najeb Amado, secretario general del Partido Comunista Paraguayo (PCP); Teodolina Villalba, secretaria general de la Federación Nacional Campesina (FNC); Perla Álvarez Brítez, dirigente de la Organización de Mujeres Campesinas e Indígenas (Conamuri) y Eladio Flecha, secretario

general del PPP.

Ermo Rodríguez, coordinador del Congreso Democrático del Pueblo (CDP), antes de ingresar a la sede de la Cámara de Senadores, expresó: “Se desenmascara Núñez con esto. Él es profundamente defensor de la dictadura y del fascismo. Por eso estamos trayendo esta posición de repudio e instamos a todos los sectores honestos y democráticos, que siempre hemos luchado por la democracia, a repudiar esto. Nada más y nada menos que en la Cámara de Senadores, un individuo mimetizado que cree ser democrático pero se le cayó la máscara, se le cayó la careta, y hay muchos otros que reivindican igual que él. Por lo tanto hay que estar atentos y hay que estar alertas en esta coyuntura, donde emergen de nuevo expresiones y reivindicaciones fascistas. Por lo tanto, para el pueblo que siempre luchó por la democracia, esta es la hora de defenderla y profundizarla, porque aquí lo que falta es profundizar la democracia antes que traer o reivindicar a la tiranía stronista.

Vamos a entregar esta nota al Presidente del Senado, en la nota se pide el desafuero de Núñez: como mínimo tiene que ser desaforado por reivindicar la tiranía stronista. Y ahí le vamos a ver a los senadores si están comprometidos con la democracia o le apañan a Núñez, esa es la disyuntiva –creemos nosotros– que tiene la Cámara de Senadores. El stronismo nunca se fue: fíjense que vuelve o como quiere volver. A lo mejor no con uniformes militares, pero con expresiones, con políticas, coartar todas las posibilidades de participación. Ellos no pueden ver la democracia, a ellos les pica en el ojo cuando ven que el pueblo se mueve por profundizar la democracia. Por lo tanto, en cualquier momento quieren recurrir a estos métodos y a estos mecanismos”.

UNA EDICIÓN ESPECIAL DEL TRABAJO DE LENIN

A 100 años de *El imperialismo*

Ya está en circulación la “Edición centenario” de *El Imperialismo*. Este Ensayo Popular (tal como lo denominara su autor) constituye una de las obras fundamentales del legado leninista.

La Comisión para el Centenario de la Revolución de Octubre encaró este esfuerzo editorial a 100 años de la fecha en la que Lenin lo concibió.

Tal como se señala en la Presentación se han considerado las principales versiones precedentes en idio-

ma castellano a los fines de preservar la rigurosidad del texto a publicar.

Este ejemplar es fruto del trabajo y colaboración de numerosos compañeros. Un vigoroso “Prólogo a varias manos” incorpora las opiniones de 25 personalidades y referentes de la izquierda argentina.

Pertenecientes a las distintas vertientes de la diáspora marxista y a corrientes populares no marxistas. La nómina de quienes escriben nos exime de mayor comentario: Bayer, Bi-

donde, Heker, Noé, Fuchs, Argumendo, del Frade, Gambina, Grabois, Iñigo Carrera, Katz, Kohan, Macera, Montiel, Riesnik, Bodart, Cardelli, Echagüe, Fuentes, Furno, Gastiazoro, Ponce de León, Mazzitelli, Perdía y Robles. Cada cual dice lo suyo.

Y en este difícil ambiente, tan propenso a la acritud y la discordia debemos celebrar una unanimidad. Sin excepción, todas las participaciones lo han sido con un espíritu de respeto y vocación unitaria.

Se ha incluido un fascículo de ilustraciones representativas del accionar del imperialismo y de la contundente respuesta que, en uno u otro momento les propinaran el proletariado y los pueblos.

Por último, un Apéndice está dedicado a resúmenes, apuntes y comentarios que constituyen la argamasa con la que Lenin elaboró su libro. Se los conoce como los *Cuadernos sobre el Imperialismo* y están reunidos en dos tomos de las Obras Completas.

El resultado es este ejemplar de 248 páginas con otras 24 de ilustraciones que hoy llega a tus manos.

Contacto: octubredel17@gmail.com

Comisión Centenario de la Revolución de Octubre



TRABAJADORES DE LA LÍNEA 60

Justicia por David Ramallo



Al momento de escribir esta nota los trabajadores de la línea 60 de colectivos llevaban adelante su cuar-

to día de paro en repudio a la muerte del electricista David Ramallo quien fuera aplastado el viernes 9,

por un colectivo a causa de la falla del autoelevador con el que trabajaba. Los trabajadores habían presentado varias denuncias por falta de seguridad laboral, y en concreto las malas condiciones del autoelevador, sin respuesta por parte del grupo Monsa, ni de las autoridades estatales. “Hay negligencia por parte de la patronal, con la complicidad del gobierno” denuncian los compañeros, que dicen que esta muerte es como la masacre ferroviaria de Once, por la connivencia entre empresarios inescrupulosos y gobernantes corruptos.

El lunes 12 se movilizaron por el centro porteño en reclamo de justicia, y exigiendo que la empresa se sienta a negociar las condiciones de trabajo. Allí mismo denunciaron un lock out patronal, ya que ningún directivo de Monsa se ha hecho presente en las terminales.

TEATRO DE LAS OLLAS, SAN MIGUEL, BUENOS AIRES

Recordando a Mariano More

A cuatro años de la partida de nuestro querido Mariano More -el 13 de septiembre de 2012- el Grupo Teatro de las ollas le rinde homenaje, y sobreponiéndose a la pérdida de nuestra otra gran compañera Alicia, ha decidido estrenar este año “El amor viene después” (obra épica sobre los asentamientos y la lucha por la tierra), tal como ella venía impulsando con entusiasmo... tal como ella hubiera querido.

Mariano, como Alicia, está presente en cada uno de nosotros, de allí la fuerza necesaria, de allí la convicción de seguir haciendo teatro para servir al pueblo, utilizando ese maravilloso arte “como instrumento de cambio” como siempre él decía. Hoy

más que nunca te recordamos, querido compañero, siguiendo tu rumbo. ¡Hasta la victoria, siempre!



DENUNCIAN AL ESTADO DE ISRAEL POR VIOLACIONES A LOS DERECHOS HUMANOS

Ex prisioneros políticos palestinos en Argentina



LUCILA EDELMAN Y DARÍO LAGOS EN DIÁLOGO CON EX PRESOS PALESTINOS

Una delegación de ex presos palestinos visitó la Argentina y realizó distintas actividades con el propósito de denunciar las violaciones a los derechos humanos efectuadas por Israel sobre el pueblo palestino.



Prácticamente un tercio de la población palestina ha pasado por las cárceles sin distinción de edad. Además de los detenidos sobre la base de "procesos judiciales" existe la figura de detención administrativa. Es decir que una persona puede estar indefinidamente presa sin ninguna acusación formal bajo ese término.

El problema de los presos palestinos es de tal magnitud que existe un ministerio de la Autoridad Palestina de Asuntos de Prisioneros y Liberados. Actualmente, el Estado israelí mantiene entre rejas a 7.000 palestinas y palestinos, 200 de ellos menores de edad, violando las más básicas leyes internacionales. La progresiva ocupación israelí del territorio palestino ha generado una situación de represión permanente.

Esto no ha impedido la resistencia, expresada de muchas maneras, pero especialmente en las sucesivas intifadas, en las que el levantamiento es generalizado.

Algunos prisioneros llevan 35 años en la cárcel. Las condiciones en que viven los presos son extremadamente difíciles. Algunos han realizado huelgas de hambre protestando por su detención administrativa, sin ningún cargo en su contra. Un miembro del Frente Popular por la Liberación de Palestina (FLPL) se mantuvo en huelga de hambre 71 días, llegando a condiciones extremas de salud, hasta que se lo liberó. Las detenciones contra los palestinos son indiscriminadas.

También las familias están afectadas. Muchos padres y madres prisioneros han fallecido mientras esperaban la liberación de sus hijos. Las visitas a cualquier preso tienen que ser gestionadas por la Cruz Roja Internacional que es la que está encargada de verificar los parentescos. Lleva un día entero a las familias lograr una visita de corta duración y a veces no son autorizadas si el familiar se resiste a una revisión vejatoria.

Miembros de la delegación palestina

La delegación estuvo integrada por **Issa Qaraqe**, licenciado y magister en Estudios Árabes. Ministro de Asuntos de prisioneros y liberados. Samer Tayem, licenciado en Periodismo y Ciencia Política, periodista y presentador de televisión.

Qaddura Fares, licenciado en Estudios Regionales por la Universidad de Jerusalén. Director de la Sociedad de Prisioneros Palestinos. Estuvo detenido en una cárcel de seguridad entre 1980 y 1994.

Fida Abu Latifa, licenciada en Desarrollo y Construcción institucional por la Universidad de Jerusalén. Directora del departamento de Coordinación y Seguimiento del Ministerio de Asuntos de Detenidos y Ex Detenidos. Esposa de un prisionero político palestino condenado a 18 años y que actualmente lleva 14 en la prisión de Israel.

Malak al Jatib, estudiante de décimo grado en la Escuela de niñas Bitin. Detenida en las prisiones israelíes durante dos meses entre el 13 de diciembre de 2014 y el 11 de enero de 2015, cuando tenía 14 años.

Abeer Al Whahedi, encarcelada 5 años luego de una condena de 14 años. La casa de su familia fue demolida por el ejército de ocupación al momento de ser detenida. Fue liberada como producto de un canje de prisioneros con el gobierno israelí. La delegación palestina realizó distintas actividades y entrevistas con parlamentarios, organismos de DDHH, intendentes, movimientos sociales, sindicatos, etc.

Diálogo con el Eatip

En el teatro La Máscara se realizó un diálogo con Lucila Edelman y Darío Lagos, integrantes del Equipo

Más de 7.000 presos políticos se encuentran aún en las 22 cárceles de la ocupación israelí. Entre ellos, 478 condenados a cadena perpetua una o varias veces, 70 mujeres, 104 niños menores de 16 años, 414 niños menores de 18

Argentino de Trabajo e Investigación Psicosocial (Eatip) en el que participaron Malak al Jatib, Fida Abu Latifa y Issa Qaraqe al que luego se incorporaron Qaddura Fares y Abeer Al Whahedi. Contamos con la valiosa colaboración de un traductor castellano árabe, que hizo fluido el diálogo. Como suele ocurrir el conocimiento directo de cada uno de estos ex presos permitió un contacto con esta problemática más profundo que el de la enumeración de los casos.

Pudimos conocer que Malak, de 14 años, acusada de tirar piedras a los soldados ocupantes israelíes no pudo ser visitada por sus padres durante los dos meses de interrogatorios y detención. Niños aún más pequeños que Malak son detenidos frecuentemente.

A partir de las conmovedoras experiencias de cada uno de ellos, se fue creando un intercambio en el que aparecieron simultáneamente los dolores provocados por el aislamiento, las etapas vitales vividas en prisión, la separación de los hijos para aquellos que los tenían, las diferentes marcas que quedan en cada uno, junto a la capacidad de reconstruir sus vidas y la voluntad de continuar la lucha por la liberación de su pueblo. Se fue creando una atmósfera de intimidad semejante a los grupos con familiares de desaparecidos en la Argentina.

Al término de todas las actividades se elaboró una declaración

que publicamos.

Libertad a todas y todas las presas y presos políticos palestinos

Los palestinos y palestinas viven bajo ocupación militar que ha obligado a más de seis millones de ellos a vivir fuera de los territorios históricos de su pueblo y que condena a otros cinco millones a soportar un estado asfixiante de anulación de derechos, bloqueos, trabas al libre movimiento, trabajo, estudio, acceso a la salud, la recreación y muchas otras violaciones y atropellos constantes, que han sido documentadas sin cesar desde 1948 hasta la fecha por los organismos internacionales defensores de los derechos humanos.

Ese sistema de oprobio tiene un eje en la detención y encierro prolongado, injustificado, sistemático y en condiciones que por sí solas constituyen graves violaciones a los derechos humanos de miles de palestinas y palestinos, incluidos niñas y niños.

Más de 7.000 presos políticos se encuentran aún en las 22 cárceles de la ocupación israelí. Entre ellos, 478 condenados a cadena perpetua una o varias veces, 70 mujeres, 104 niños menores de 16 años, 414 niños menores de 18, 715 bajo el régimen de "Detención Administrativa", siete miembros del Consejo Legislativo Palestino, 1.500 enfermos de los

cuales 80 están en grave estado de salud, 30 están detenidos desde antes de los Acuerdos de Oslo de 1993, 459 con sentencias de más de veinte años, 16 pasaron más de 25 años en prisión tal como Karim Younis y Maher Younis que hace 33 años ininterrumpidos que están en la cárcel y 65 de ellos siguen en prisión a pesar de haber cumplido condenas de 20 años.

Denunciamos que es el modo de castigar, a través de la fuerza, la legítima resistencia del pueblo palestino a la ocupación israelí y constituye una amenaza para el conjunto de la población. La duración de las condenas, las repetidas detenciones administrativas (sin derecho a abogado ni a conocer el supuesto motivo de la privación de la libertad y que suelen ser renovadas periódicamente y sin mayores explicaciones por parte de un tribunal militar) y el traslado de prisioneros fuera del territorio palestino (violando las disposiciones internacionales), transforman a la cárcel en un mecanismo cruel y parte fundamental de la ocupación militar.

Este aparato de terrorismo de Estado se potencia aún más cuando se castiga el único camino que le queda a los presos para protestar: la huelga de hambre. Así como la prisión es la condena para la dignidad de los que resisten la ocupación, el hostigamiento a los huelguistas de hambre es el modo de castigar la resistencia dentro de las cárceles.

Por todo ello, alzamos nuestra voz y nos sumamos a los hombres y mujeres, organizaciones sociales y defensoras de derechos humanos, parlamentos y organismos internacionales que reclaman el fin del acoso a los huelguistas de hambre en las cárceles para palestinos de Israel, exigimos el establecimiento de un régimen humanitario mientras dure el encierro y reiteramos el reclamo universal de inmediata libertad de todas y todos los presos políticos, empezando por las niñas y los niños, en el camino hacia la conquista de todos los derechos que le asisten al pueblo palestino, incluyendo el derecho inalienable a vivir libre y dignamente en su propia tierra.

Finalmente, hacemos un llamado a la solidaridad permanente con el Pueblo Palestino, promoviendo todas las actividades relativas al Boicot, Desinversión y Sanciones (BDS) al Estado de Israel en los ámbitos económico, cultural y académico, como una forma eficaz de exigir al régimen de ese país el cumplimiento de la legalidad internacional en todos los órdenes, como única forma de garantizar un futuro de paz en toda la región.

Buenos Aires, 6 de septiembre de 2016.

La calle larga

Ciclo "Río al sur"

VIERNES 16 DE SEPTIEMBRE, 20 HS.

Como el tercer viernes de cada mes los convocamos a participar de poesía + relatos + música.

En esta ocasión presentaremos el libro *Miradas* de Ana Paula Flores. Contaremos con la presencia de la autora y de Cristina Cabib de la Comisión Homenaje a Madres de Plaza de Mayo de Quilmes. Nos acompañará el dúo All'uso Nostro. Vení a participar leyendo poesías o textos literarios. Y como siempre un rico buffet. ¡Los esperamos!

Laprida 298, Tel. 4222-2412, Avellaneda, Buenos Aires.

8, 9 Y 10 DE OCTUBRE EN ROSARIO, SANTA FE

Las mujeres vamos al Encuentro

CABECERA DE LA MULTITUDINARIA MARCHA DEL 30 ENCUENTRO EN MAR DEL PLATA EL AÑO PASADO



En cada rincón del país las mujeres nos venimos organizando para poder participar del 31 Encuentro Nacional de Mujeres que se realizará en Rosario.



Hacemos grandes esfuerzos para que ninguna se quede afuera, en el marco de una situación de hambre y crisis producto del ajuste macrista. Estamos seguras de que algo cambia cuando nos encontramos y somos parte de este evento único en el mundo. Conversamos con Alejandra de Corrientes Capital, Reina de Chaco y Genoveva de la Zona Norte del Gran Buenos Aires que cuentan cómo se preparan en sus lugares. ¡El encuentro somos todas!

—¿Cómo se preparan para ir al encuentro?

Genoveva: Nos estamos preparando con mucha emoción con las compañeras para poder ir al Encuentro. Hacemos un poco de todo para poder llegar, porque desde que conocimos el Encuentro no hay otra cosa que pensar en el momento de volver a ir. Eso con mucho sacrificio, pero convencidas que las mujeres vienen diferente, esto lo digo por experiencia propia. Yo tengo un rancho y cuando volví de mi primer encuentro en La Plata, dije: ¿qué hicieron? ¿pintaron? ¿estos algo hicieron? Y era yo la que era otra. Ahí nosotras aprendemos mucho, vamos

a escuchar a otras mujeres que les pasa las mismas que a nosotras, que tenemos derecho a opinar y que valemos como mujer.

Reina: Venimos trabajando con mucho sacrificio, queriendo llevar hasta las últimas mujeres de nuestra provincia. Principalmente a las compañeras de las zonas, como dicen ellas, más oscuras, donde escuchamos y nos cuentan que se organizan y quieren participar. Venimos trabajando porque a partir del Encuentro aprendimos que es posible cambiar el rumbo de las políticas que impulsan los gobiernos nacionales, provinciales y en cada localidad.

Uno de nuestros objetivos este año es que participen las compañeras del Impenetrable, sobre todo las que están más lejos, porque son 700 kilómetros de Chaco, la mitad de camino. Cuesta mucho sacrificio poder ayudar a las compañeras a salir, pero ellas están dispuestas y eso es lo principal. Son ellas las que nos dicen queremos ir, conocer y contarles a las compañeras que han hecho la experiencia cómo sobrevivimos, porque no es vida la que se lleva en esa zona.

Así que esa es nuestra gran tarea en este momento, esperamos poder participar en este Encuentro en Rosario, donde vemos están las principales comunidades de las familias originarias y donde se están viviendo situaciones de mucha necesidad. Venimos organizándonos con mucho esfuerzo para poder estar y esperamos que sea una gran experiencia participar en Rosario.

Alejandra: Nos venimos preparando muy entusiasmadas porque son compañeras nuevas las que vienen con nosotras, venimos haciendo beneficio para pagar el pasaje. Son 60

“Vamos a ir defender este encuentro que es de todas las mujeres. No queremos que esto se termine, queremos que cada mujer que le cuesta un montón poder viajar hoy a Rosario pueda decir y escuchar. Hay tantas cosas para decir: está el hambre, la falta de salud y los mayores que no tienen ni siquiera sus remedios”.

Genoveva

“A partir del Encuentro aprendimos que es posible cambiar el rumbo de las políticas que impulsan los gobiernos nacionales, provinciales y en cada localidad”.

Reina

compañeras las que viajan, alrededor de 25 pagan de su bolsillo y para esas compañeras que quieren viajar y no pueden hacemos beneficio todos los fines de semana para que puedan viajar con nosotras.

La verdad es que está muy fea la situación porque no hay trabajo y lo poco que hay lo tenemos que cuidar. Entonces, en esta situación, tene-

mos que ayudar a esas compañeras que no pueden, que quieren viajar y no pueden pagar.

—¿Cuáles piensan que van a ser los principales debates en los talleres?

Reina: pensamos que puede haber muchos temas importantes, pero nosotras desde el lugar que venimos y lo estamos analizando, lo que pretendemos plantear, es la liberación y justicia para nuestras mujeres.

Así es que lo que decimos es que no vamos a dejar, o pretendemos no permitir, que se utilice nuestro encuentro por parte de algunas fuerzas políticas. Queremos que este Encuentro sea las opiniones y voz de todas nosotras, y así poder hacer la experiencia en nuestro lugar. Sabemos que van a haber muchos temas, pero lo principal es cómo nosotras llevamos adelante la salida para poder tener la liberación por la que tanto discutimos. Somos nosotras las que estamos al frente en nuestras casas, al frente en nuestros barrios y lo que queremos es que en el encuentro se plantee todo lo que nos pasa y eso es lo que vamos a impulsar.

Genoveva: Va a haber muchas preguntas, muchas otras mujeres y nosotras quizá no conocemos muy bien algunas cosas, pero lo que sí vemos en los barrios, con las mujeres, es el tema de nuestra doble opresión.

Vamos a ir defender este encuentro que es de todas las mujeres. No queremos que esto se termine, queremos que cada mujer que le cuesta un montón poder viajar hoy a Rosario pueda decir y escuchar. Hay tantas cosas para decir: está el hambre, la falta de salud y los mayores que no tienen ni siquiera sus remedios. Nosotras vamos al encuentro y escuchamos que lo que nos

pasa a nosotras, nos pasa a muchas. Entonces vamos a aprender.

Alejandra: Nosotras vamos para contar las experiencias que estamos viviendo en Corrientes. Está muy difícil la situación, esperamos poder compartir y que las compañeras nos cuenten a nosotras cómo están viviendo ellas en sus lugares que a veces son iguales a los nuestros. Vamos con esa expectativa.

—¿A qué taller tiene pensado ir?

Reina: Uno de los talleres que a mí me interesa es mujer campesina: creo que es ahí donde nosotras vemos realmente la verdad. Hay muchos talleres interesantes para poder participar y escuchar a las otras compañeras. Escuchar y a la vez que nos escuchen. Me interesa por las características de nuestra provincia y que podemos ir a una conclusión nacionalmente. Es importante poder escuchar a las mujeres del campo, son ellas las que nos muestran y cuentan lo que venimos pasando en muchos lugares de la Argentina, mucho más con el tema de los jóvenes que estamos viendo que no hay programas y los gobiernos no impulsan salida para ellos. Nosotras estamos pelando e impulsando “Ni un joven más se va del campo” para poder seguir luchando por la tierra, por el agua, por la producción. Por eso me interesa mucho el taller de la mujer campesina y también el taller de los pueblos originarios.

Genoveva: Cuando arranqué iba al de drogadicción y después empecé a participar en el de violencia. Me gusta mucho ir a ese taller porque hay muchas mujeres que viven la violencia día a día. Yo decía: voy a ir para ver qué se puede hacer porque la verdad es que estamos cansadas de sufrir tanta discriminación, a veces te rebajan hasta el sueldo. También sé que no es a mí sola que me pasa sino también a otras mujeres. Yo no tengo estudios, pero me gusta poder ayudar a otras mujeres que sufren. Pasé por muchas cosas, fui violada por mi padre, maltratada cuando me casé y seguí tan humillada que pensé que nunca iba a poder salir de eso. Pero hoy estoy saliendo y salí. Antes lloraba más y ahora ya no lloro, me saqué ese dolor tan horrible y sé que hay otras mujeres. Entonces todas vamos a aprender, a ayudar, y al volver al lugar, a ponerse a trabajar. Que esas mujeres que vienen con nosotras al Encuentro sepan que ayuda un montón: quizás en el primero no hablás pero siempre una palabra te ayuda a salir y contar lo que nos pasa. Eso son los encuentros para mí.

Alejandra: Yo quiero ir al taller de mujer y adicción para poder ayudar a los jóvenes de allá, porque están muy metidos en la droga. Esto se escapa de las manos de los padres que no pueden. Ahora estamos tratando de ayudar a esas familias, de la misma forma que ellos nos ayudan a nosotros. Tratamos que los jóvenes ya no estén en la esquina, de orientarlos y poder darle una capacitación. Estamos peleando el título de tierra, techo y trabajo para esos jóvenes y sus familias. Están muy entusiasmados y cuando ven que se pone difícil vuelven otra vez a la droga, es una pena porque son muy buenos y no queremos verlos yéndose de la vida. Por eso quiero ir a ese taller, para contar.